
Son vecinas y vecinos que durante el primer semestre del 2023 fueron 
parte de los más de 70 cursos que brinda el Municipio de Río Grande. Con-
cluyeron su formación con nuevas herramientas para su futuro y desarro-
llo. Hoy cuentan con mayores oportunidades y alternativas para acceder al 
mundo del trabajo. Esta cifra se suma a los más de 3000 certificados entre-
gados a vecinas y vecinos en el marco de dicho Programa. En lo que va del 
año, fueron más de 70 los cursos que se dictaron de manera presencial en 
la Oficina de Empleo y en diferentes barrios de nuestra ciudad. Se destaca 
que durante este semestre se desarrollaron capacitaciones desde la Secre-
taría de Desarrollo Económico y Ambiente en conjunto con la Secretaría de 
la Mujer, Género y Diversidad, con la cooperación y acompañamiento de la 
Fundación Mirgor y la empresa BGH.

Este sábado se definieron los frentes y precandidatos a diputados 
por la provincia de Tierra del Fuego de cara a las elecciones PASO del 
próximo 13 de agosto. La lista de Unidos por la Patria que llevará a 
Sergio Massa como candidato a presidente, tendrá en Tierra del Fue-
go como candidata a la legisladora Andrea Freites, mientras Juntos 
por el Cambio presentará dos listas, las cuales serán presididas por el 
actual diputado Federico Frigerio (va en busca de la reelección) y el 
concejal y legislador (MC) Oscar Rubinos. Somos Fueguinos lleva a 
los doctores Liliana ‘Chispita’ Fadul y Alejandro ‘Jano’ de la Riva, en 
tanto que Ricardo Garramuño y Silvia Liliana Díaz lo harán como su-
plentes. Los candidatos de Javier Milei son Santiago Pauli y Vanesa 
Zeballes como titulares, en tanto la izquierda va con dos listas: el 
Frente de Izquierda “Unir y Fortalecer la Izquierda” que lleva a María 
Luisa Meza y a Marcelo Germán Resquín y el Frente de Izquierda “La 
Unidad de Luchadores y la Izquierda” que lleva a Lucía Zulma Fer-
nández y a Emanuel Cañete como titulares. También las listas llevan 
candidatos a al Parlasur. Pag. 15
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Buenos Aires.- Se trató de un cierre fre-
nético marcado por la incertidumbre 
dentro de algunos espacios que, hasta 
horas antes del límite para la presenta-
ción de los competidores, aún no habían 
definido sus fórmulas. También con ba-
jas que causaron sorpresa -como la de 
Eduardo “Wado” de Pedro, cuya postu-
lación fue declinada en la noche del vier-
nes- y lanzamientos frustrados como el 
de Facundo Manes, que en menos de un 
día se presentó y se bajó de la carrera.
Serán catorce en total los partidos políti-
cos que competirán: Unión por la Patria, 
Juntos por el Cambio, La Libertad Avan-
za, Hacemos por Nuestro País, Frente de 
Izquierda, Nuevo Más, Política Obrera, 
Libres del Sur, Frente Patriota Federal, 
Principios y Valores, Demos, Frente Li-
ber.Ar, Paz Democracia y Soberanía y 
Movimiento Izquierda Juventud Digni-
dad.

QUIÉNES SON LOS CANDIDATOS
El oficialismo logró concretar, a contra-
rreloj, una lista de unidad nacional. El 
candidato a presidente por Unión por 
la Patria será el actual ministro de Eco-
nomía, Sergio Massa, y su vice Agustín 

Rossi, jefe de Gabinete. El binomio fue 
confirmado pasadas las 20 del viernes: 
hasta ese momento, iban a ser el ministro 
del Interior, Eduardo “Wado” de Pedro, 
y el gobernador de Tucumán, Juan Man-
zur, quienes pelearían una interna contra 
Daniel Scioli, que también se presentaba 
como precandidato. Ambos desistieron a 
presentarse.
En las últimas horas del sábado, Juan 
Grabois confirmó que consiguió los ava-
les para ser candidato y finalmente com-
petirá en las PASO contra Sergio Massa. 
El dirigente del Frente Patria Grande ha-
bía criticado al ministro de Economía y 
por eso, luego de declinar su postulación, 
volvió a subirse a la competencia. A pe-
sar de esto, habrá lista de unidad en la 
categoría de diputados nacionales.
En Juntos por el Cambio, por su parte, 
habrá interna. Por un lado, estará Ho-
racio Rodríguez Larreta, quien se pre-
sentará como precandidato a presidente 
acompañado por el gobernador de Jujuy 
Gerardo Morales, que irá como vice. En 
la otra boleta se verá la fórmula presiden-
cial encabezada por la dirigente del PRO, 
Patricia Bullrich, quien será secundada 
por el diputado Luis Petri y competirán 

para llegar a las elecciones de octubre.
La Libertad Avanza irá a las urnas con 
el diputado y fundador de partido, Javier 
Milei -que se postula para la presidencia- 
y la legisladora liberal Victoria Villarruel, 
que lo acompañará como su precandida-
ta a vicepresidenta. La dupla la confir-
maron varias semanas antes del cierre de 
listas, a diferencia de sus competidores.
El partido Hacemos por Nuestro País se 
presentará en las PASO con el goberna-
dor de Córdoba Juan Schiaretti encabe-
zando a fórmula presidencial y el dipu-
tado Florencio Randazzo como su vice. 
La alianza que representan está integrada 
por el peronismo cordobés, el Partido 
Socialista, el Partido Demócrata Cristia-
no, el Partido Autonomista y otras fuer-
zas provinciales más pequeñas.
El Frente de Izquierda también tendrá 
interna: de un lado se presentará la dipu-
tada Myriam Bregman junto al legislador 
Nicolás del Caño, quienes se presentarán 
como precandidato a presidente y vice-
presidente, respectivamente. El otro bi-
monio será el de Gabriel Solano y Vilma 
Ripoll, que representarán la lista “Unidad 
de luchadores y la izquierda”, integrada 
por el Partido Obrero y MST.

Por Nuevo Más se presentará para la 
presidencia Manuela Castañeira junto a 
Lucas Ruiz, mientras que el partido de 
Política Obrera presentará las precandi-
daturas de Marcelo Ramal y Patricia Uro-
nes para la fórmula presidencial.
La fórmula de la alianza Libres del Sur 
estará compuesta por Jesús Escobar y 
Marianella Lezama Hid. Finalmente, por 
el partido Principios y Valores, será Gui-
llermo Moreno el precandidato a presi-
dente y Leonardo Fabre a vicepresidente 
y por Frente Patriota Federal irá como 
precandidato a presidente César Biondini 
y Mariel Avendaño como su vice.
Otra competencia interna es la que se 
dará dentro del Movimiento Izquierda 
Juventud Dignidad, entre la fórmula que 
encabeza Santiago Cúneo, secundado 
por Gustavo Barranco y la que postula a 
Raúl Castells y Adriana Reinoso.
Dentro del frente Demos, competirán 
por la candidatura presidencial Julio Bár-
baro y Nazareno Etchepare. Además, 
se postulan las fórmulas Pablo Gobbi 
- Julio Archet, por el Frente Liber.Ar, y 
Mempo Giardinelli - Bárbara Solemou, 
por el Movimiento Paz Democracia y so-
beranía.

Buenos Aires.- El cierre de listas de Unión por la Patria, 
que tuvo lugar en la medianoche del último sábado, arro-
jó como resultado que al menos ocho de los diecinueve 
ministros que integran el Gabinete nacional del Gobier-
no del presidente Alberto Fernández, pasaran a integrar 
las nóminas como precandidatos en sus diferentes cate-
gorías, de cara a las elecciones Primarias, Abiertas, Simul-
táneas y Obligatorias (PASO) que se celebrarán el 13 de 
agosto próximo.
Al binomio que disputara los cargos a presidente y vice, 
es decir, el titular de la cartera de Economía, Sergio Mas-
sa y el Jefe de Gabinete, Agustín Rossi, respectivamente, 
se sumarán otros seis funcionarios que postularan, tanto 
para los cargos a diputados y senadores nacionales, como 
al de legisladores locales.
Para el caso, el ministro del Interior, Eduardo "Wado" 

de Pedro, de extracción camporista, quien el viernes y 
en el marco de las negaciones que apuntaron a buscar 
una fórmula de consenso, debió declinar su postulación 
a la primera magistratura en favor de Massa, tras lo cual, 
pasó a ser el elegido por ese espacio para ocupar el primer 
puesto en la lista de senadores nacionales por la provincia 
de Buenos Aires.
"Wado" de Pedro, el dirigente que de manera implícita 
había sido bendecido por la vicepresidenta Cristina Fer-
nández de Kirchner, y quien el jueves dio a conocer su 
precandidatura presidencial a través de un spot, resultó 
a la postre el más afectado por las negociaciones que de 
manera caótica, tuvieron lugar en UxP, las que se definie-
ron a favor del tigrense.  
Por su parte, dos integrantes del Gabinete y pertenecien-
tes al riñón del presidente Fernández, el canciller San-

tiago Cafiero y la ministra de Desarrollo Social, Victoria 
Tolosa Paz, fueron los nombres que el mandatario buscó 
imponer en el marco de las negociaciones
Tolosa Paz, quien ya había anunciado su decisión de pos-
tular a la gobernación bonaerense, para competir en la 
lista que encabezaba por Daniel Scioli, finalmente quedó 
ubicada en el segundo lugar en la lista para diputados na-
cionales por la provincia de Buenos Aires.
Mientras que por su parte, Cafiero, titular del Ministerio 
de Relaciones, a la postre el dirigente más resistido por La 
Cámpora y el kirchnerismo, quedó ubicado en el quinto 
puesto para competir por un lugar en la Cámara baja.
Quien también irá en las nóminas, pero en este caso en 
Unidos por la Ciudad, la pata porteña del oficialismo 
nacional, será el ministro de Turismo, Matías Lammens, 
ocupando el puesto como precandidato a legislador.

Elecciones 2023 Argentina

Estas son las fórmulas presidenciales 
que competirán en las PASO
Luego de meses de tensas negociaciones, fuertes internas y hasta cambios de último momento, finalmente este sábado quedaron conformadas las listas con 
los candidatos de los principales frentes políticos que competirán en las Elecciones Primarias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias (PASO) del próximo 
13 de agosto.

Unión por la Patria 

Ocho integrantes del Gabinete nacional competirán en las 
diferentes categorías en representación del oficialismo
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Buenos Aires.- La definición contrarreloj de Unión por la 
Patria, de bajar a última hora a Daniel Scioli y a Eduardo 
"Wado" de Pedro, y encolumnarse detrás de la candidatu-
ra de Sergio Massa, fue vista con buenos ojos por el em-
presariado, tanto por grandes cámaras como por pymes, 
según pudo averiguar Ámbito. Así, el sector privado ve 
un oficialismo más competitivo, aunque mantiene el te-
mor por Javier Milei, y hay incertidumbre sobre quién 
puede ganar las primarias de Juntos por el Cambio, entre 
Horacio Rodríguez Larreta y Patricia Bullrich.

Dentro de las cámaras empresarias más importantes del 
país, como las nucleadas en el Grupo de los Seis (G6), 
la mayor “sorpresa” del cierre de listas fue lo ocurrido 
dentro del oficialismo. “La inclusión de Massa en lugar 
de Wado de Pedro le da mayor previsibilidad al futuro 
desde el punto de vista de la racionalidad de las cosas 
que se pueden encarar”, afirmó un empresario del G6, 
que prefirió no ser mencionado.
Además, la misma fuente empresaria agregó: “Massa es 
una persona mucho más pro mercado, pro inversión, 
pro empresa, anti locuras de apoyar a Venezuela o Ni-

caragua, por lo que le va a aportar mayor racionalidad 
a toda la imprenta del ex Frente de Todos que si iba un 
kirchnerista puro como era Wado”. Por este motivo, en 
el establishment creen que ahora la lista del oficialismo 
será “sin dudas más competitiva”.
En la misma línea, el dirigente industrial José Urtubey, 
dialogó con Ámbito sobre el cierre de listas: “Quedaron 
todos candidatos que tienen trayectoria, por lo menos 
en los casos de Unión por la Patria y Juntos por el Cam-
bio. Me parece bien que hayan decidido escaparle a los 
extremos, porque Argentina necesita consensos, es ahí 
donde radica la forma de superar los enormes desafíos 
macroeconómicos”.
Sobre la definición de Massa en el oficialismo, Urtubey 
agregó: “Me pareció una buena decisión porque es una 
forma de sintetizar la hoja de ruta hacia adelante”. La 
primera cámara que tendrá frente a frente al candidato 
a presidente del peronismo será la Cámara de la Cons-
trucción (Camarco), que este martes celebra su conven-
ción anual en La Rural, y había invitado a Massa en su 
condición de ministro de Economía.
En tanto, Daniel Rosato, dirigente industrial pyme, con-
sideró “acertada” la definición en el oficialismo: “El 
momento de crisis económica necesita de unidad y con-
senso en el Gobierno. Y tiene lógica que esa síntesis 
haya sido en Massa, que viene con una gestión impor-
tante adentro del país, pero también internacionalmen-
te, en un momento en que necesitamos inversiones”.
Por fuera de Massa, Bullrich y Larreta, en el empresa-
riado hay rechazo por la figura de Milei. “Me parece 
inconveniente su propuesta, sobre todo en materia de 
dolarización”, aseguró Urtubey. Una fuente del G6 fue 
todavía más duro: “Es un loco que dice incoherencias, 
nadie sabe exactamente qué va a hacer ni qué equipo 
tiene atrás”.
Públicamente, las cámaras empresarias prefieren no ex-
presarse. Por ejemplo, una alta fuente de la Unión In-
dustrial Argentina (UIA), afirmó: “La UIA no opina so-

bre candidatos, sino sobre programas de gobierno”. En 
la misma línea, Alfredo González, presidente de la Con-
federación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), 
afirmó en diálogo con Ámbito: “En etapa de definicio-
nes partidarias no opinamos. Después de las primarias, 
invitaremos a quienes sean candidatos para escuchar sus 
programas”. Sin mencionar a ningún candidato en par-
ticular, González opinó que la “principal deuda” que 
tiene la política con las pymes es “no tener consenso y 
diálogo” entre todos los sectores para implementar un 
plan económico.
Todos los empresarios consultados por este diario ven 
una economía electoral “difícil”, y atada al desenlace de 
las negociaciones con el FMI. “La deuda hace que los 
candidatos tengan que definir cómo se va a pagar para 
no afectar tanto al sector productivo”, afirmó Gonzá-
lez. En tanto, Urtubey afirmó: “Hasta agosto, la clave 
de la economía pasará por si hay acuerdo con el FMI 
para recomponer reservas. Y después de las primarias, 
con las fórmulas definitivas, aspiro a un acuerdo pro-
gramático entre los distintos sectores de hacia dónde va 
Argentina. Hay noticias positivas como que la sequía va 
a terminar, y está el gasoducto, pero los desafíos macro 
son muy grandes”.
Además, los empresarios consideran que le será difícil a 
Massa mantener el doble rol de Ministro de Economía 
y candidato a presidente. “Hasta que se resuelva el capí-
tulo del FMI me parece conveniente que siga, después 
me imagino que la misma dinámica de la campaña va a 
requerir un cambio”, afirmó Urtubey. De todos modos, 
González de CAME, opinó: “Me imagino que no va a 
poder por tiempos, y no quedaría coherente, pero no 
se trata de personas, tiene un equipo de trabajo que po-
dría dejar a cargo”. Una fuente del G6 agregó: “Debería 
dejar a alguien de su confianza a cargo, como puede 
ser Marco Lavagna”. Rosato, dirigente pyme, agregó: 
“Tiene gente preparada en la que podría delegar, como 
Guillermo Michel”.

Buenos Aires.- El ministro de Economía, 
Sergio Massa, seguirá en su cargo mien-
tras se desarrolla la campaña que lo tiene 
como pre candidato a presidente. Así se 
lo confirmaron altas fuentes del Palacio 
de Hacienda a Ámbito. Incluso, una vez 
conocida la fórmula, sostuvo una serie de 
reuniones con funcionarios de su mesa 
chica, como el jefe de Asesores, Leonar-
do Madcur; el director del Banco Central, 
Lisandro Cleri; y el titular de la Aduana, 
Guillermo Michel. También tuvo contac-
tos con Estados Unidos para acelerar las 
negociaciones con el Fondo Monetario 
Internacional.
El viernes por la tarde, antes de que se 
confirme su candidatura presidencial, 
Massa les comunicó a sus colaboradores 
a través del grupo de WhatsApp del Mi-
nisterio de Economía que el lunes seguiría 
en el cargo. Les pidió que se enfoquen en 
la gestión: “Los cierres de lista siempre 
son así, apasionantes y trabados, no hay 

nada dramático, pero que la economía siga 
funcionando normalmente y hagamos 
nuestro laburo sí lo es”, escribió en el chat 
compartido.
Luego detalló algunos puntos centrales de 
la agenda diaria de la cartera: “Tenemos la 
negociación con el FMI, la licitación, los 
temas energéticos, los créditos CREAR, 
que la semana que viene nos esperan”, 
dijo. Pocas horas más tarde, se confirmó 
su candidatura presidencial dentro de 
Unión por la Patria. De todas maneras, 
Ámbito pudo corroborar con altas fuen-
tes oficiales la continuidad del titular del 
Palacio de Hacienda.
Según pudo reconstruir este medio, du-
rante el fin de semana Massa sostuvo una 
reunión con su mesa chica. Allí estuvieron 
presentes Madcur, Cleri y Michel. Tam-
bién hubo contactos con los Estados Uni-
dos, más precisamente con el ex senador 
Chris Dodd, cercano a Joe Biden. Todo 
esto tiene que ver con las gestiones que 

se realizan en Washington para acelerar el 
acuerdo con el FMI.
Un respetado economista y consultor que 
transita tanto las calles de Buenos Aires 
como las de Nueva York, sostuvo en es-
tas horas que la designación de Massa “lo 
fortalece para la negociación con el FMI”. 
El secretario de Industria y Desarrollo 
Productivo, José Ignacio de Mendiguren, 
coincidió: "Esto es bueno para Argentina, 
va a negociar una persona que está ratifi-
cada por su espacio político", dijo.
El ministro de Economía ya tiene agen-
da para este lunes. Al mediodía firmará 
un convenio con países que integran el 
Club de París. Según fuentes de Econo-
mía esto implica “cerrar individualmente 
con Francia, España y Suecia lo acordado 
con el conjunto al comienzo de la gestión 
de Massa”. En la misma línea, anticiparon 
que a esos países se sumará Japón en los 
próximos días y eso abrirá las puerta de 
nuevo financiamiento bilateral.

En el Palacio de Hacienda se mueven rá-
pido para mostrar gestión: “Ese será el 
eje de nuestra campaña”, explicó un in-
tendente del conurbano que orbita en el 
Frente Renovador. Se cocinan anuncios. 
La idea es recrear las expectativas que se 
habían generado con la llegada de Massa 
al ministerio y que en el Gobierno con-
sideran que se vieron trastocadas por los 
efectos de la sequía.

Valoran candidatos "promercado"

Con Massa, empresarios ven apuesta por la 
certidumbre y un oficialismo "más competitivo"
El empresariado vio con buenos ojos la definición de Unión por la Patria. Ven un oficialismo "más competitivo", y un escenario electoral "más previsible", 
aunque anticipan una economía electoral difícil, atada a la definición con el FMI. Consideraron que le será difícil sostener el doble rol de candidato y mi-
nistro.

La definición contrarreloj de Unión por la Patria, 
de bajar a última hora a Daniel Scioli y a Eduardo 
"Wado" de Pedro, y encolumnarse detrás de la can-
didatura de Sergio Massa, fue vista con buenos 
ojos por el empresariado.

Reuniones el fin de semana

Sergio Massa candidato sigue al frente de Economía 
y acelera gestiones con el FMI y el Club de París
Este lunes anunciarán acuerdo con un grupo de países que integran el organismo con sede en Francia. El titular del Palacio de Hacienda suma respaldo 
en la negociación con el Fondo.

El ministro de Economía, Sergio Mas-
sa, seguirá en su cargo mientras se 
desarrolla la campaña que lo tiene 
como pre candidato a presidente.
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Río Grande. - Finalmente como lo esta-
blecía el cronograma de la Justicia Elec-
toral, este sábado se presentaron las listas 
de precandidatos a diputados,  quienes 
competirán en las PASO del próximo 13 
de agosto en búsqueda de una banca en 
la Cámara Baja que saldrá en las eleccio-
nes generales del mes de octubre. 
Con sorpresas y novedades de último 
momento, los frentes y partidos políticos 
oficializaron a sus candidatos y se pone 
en marcha la campaña electoral.

LOS PRECANDIDATOS
 A DIPUTADOS EN 

TIERRA DEL FUEGO

UNIÓN POR LA PATRIA
Andrea Freites
Jorge ‘Koki’ Araujo
Belén Molina

JUNTOS POR EL CAMBIO
 ‘EL CAMBIO DE NUESTRAS VIDAS’
Oscar Rubinos

Dolores Moreno
Lisandro García

JUNTOS POR
 EL CAMBIO

 ‘LA FUERZA DEL CAMBIO’
Federico Frigerio
Cecilia Di Matteo
Lisandro Ruiz Cardona

SOMOS FUEGUINOS
Liliana ‘Chispita’ Fadul
Alejandro de la Riva

FRENTE 
‘HACEMOS 

POR NUESTRO PAÍS’
Bilota Federico
Fontana Marisa
Stabile Adrian

REPUBLICANOS UNIDOS
Santiago Pauli
Vanesa Zeballes
Martín Agüero

FRENTE DE IZQUIERDA
 «UNIR Y FORTALECER

 LA IZQUIERDA»
María Luisa Meza
Marcelo Germán Resquín
Elizabeth Joana Reta

FRENTE DE IZQUIERDA
 «LA UNIDAD DE 
LUCHADORES Y 
LA IZQUIERDA»

Lucía Zulma Fernández
Emanuel Cañete
Natasha Martínez

LOS CANDIDATOS 
AL PARLASUR EN

 TIERRA DEL FUEGO

UNIÓN POR LA PATRIA
Alejandro Deanes

JUNTOS POR EL CAMBIO 
‘EL CAMBIO DE NUESTRAS VIDAS’
Natalia Jañez

JUNTOS POR
 EL CAMBIO

 ‘LA FUERZA DEL CAMBIO’
Graciela Montani

FRENTE 
‘HACEMOS 

POR NUESTRO PAÍS’
Julio César Catalán Magni

REPUBLICANOS 
UNIDOS

René Salva

FRENTE DE 
IZQUIERDA

 ‘UNIR Y FORTALECER
 LA IZQUIERDA’

Diego Miguel Valdivia

FRENTE DE IZQUIERDA 
‘LA UNIDAD DE 
LUCHADORES Y 
LA IZQUIERDA’

René Cecilio Vergara

Ushuaia.- Al respecto el secretario de turismo del mu-
nicipio Gustavo Ventura indicó “Fue un excelente fin 
de semana largo para la ciudad, que comenzó el sábado 
17 por la mañana extendiéndose hasta el martes 20, con 
la llegada de alrededor de 3 mil turistas que pudieron 
disfrutar de las celebraciones que conmemoran la ciu-
dad en el marco de la tradicional Noche Más Larga”. 
Respecto a los números que se obtuvieron desde el área 
de estadística de la secretaría de Turismo municipal, el 

mandatario valoró que “El turismo es el principal mo-
tor económico de Ushuaia y gran generador genuino 
de divisas para el país. En el caso de este fin de semana 
largo, la ciudad se vio beneficiada por el ingreso de más 
de 600 millones de pesos, teniendo en cuenta gastos en 
hotelería, gastronomía y excursiones, lo que representa 
un promedio de $60.000 por día por turista”.
Respecto al movimiento aéreo de este fin de semana, 
arribaron a la ciudad 6716 pasajeros, de los cuales el 

30% fueron turistas. La secretaría de Turismo atendió 
a más de 2250 personas en las oficinas de información 
tanto del puerto como del aeropuerto.
Para finalizar, Ventura enfatizó “Vamos a continuar tra-
bajando como nos pide el intendente Walter Vuoto para 
que nuestro aporte sea cada vez más significativo y des-
tacando también que este éxito refleja un gran trabajo 
mancomunado entre el sector público y privado, con 
muy buenos números para nuestra ciudad”.

Elecciones 2023

Quedaron definidos los candidatos para 
las PASO en Tierra del Fuego
Este sábado se definieron los frentes y precandidatos a diputados por la provincia de Tierra del Fuego de cara a las elecciones PASO del próximo 13 de 
agosto. La lista de Unidos por la Patria que llevará a Sergio Massa como candidato a presidente, tendrá en Tierra del Fuego como candidata a la legis-
ladora Andrea Freites, mientras Juntos por el Cambio presentará dos listas, las cuales serán presididas por el actual diputado Federico Frigerio (va en 
busca de la reelección) y el concejal y legislador (MC) Oscar Rubinos.

Con la visita de más de 2900 turistas

Ushuaia tuvo un fin de semana largo muy exitoso
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Río Grande.- Ariel Ledesma, uno de los 
titulares de la empresa Citybus, afirmó por 
FM Aire Libre que no podrán pagar el au-
mento acordado este viernes con el per-
sonal, por la situación “insostenible” de 
la empresa, que no percibe los subsidios 
nacionales desde hace un año.
“Llevamos casi dos meses de audiencias 
y discusiones salariales con la Federación 
que nuclea a los empresarios y la UTA. El 
viernes se cerró un acuerdo y a las 15 ho-
ras se realizó otra audiencia que finalizó 
a las 18 horas. Realmente la situación es 
compleja y crítica. En las actas se estable-
cieron los aumentos, pero quedan sujetos 
a la disponibilidad de los fondos, es decir, 
la situación de cada empresa en cada juris-
dicción”, dijo.
“En el caso de Río Grande estamos atra-
vesando una situación compleja, porque la 
última vez que cobramos subsidios nacio-
nales fue en junio de 2022, es decir que 
se adeuda un año. En los últimos conve-
nios de 2022 se establecía que la misma 
proporción que aporta el Estado nacional 
debe aportarla la provincia. En este caso 
la provincia fue la única que no firmó esos 
convenios y los suscribió el municipio. Al 
no liberarse los subsidios nacionales, el 

municipio viene aportando el mismo im-
porte y hoy por hoy se hace insostenible”, 
explicó. 
Reiteró que “el acuerdo está condiciona-
do a recibir realmente los fondos y en la 
misma acta se planteó que se va a formar 
una comisión donde va a estar el área de 
liquidación de los subsidios y se convoca 
a todos los poderes concedentes y los res-
ponsables de transporte de las distintas ju-
risdicciones para que aquellos que tengan 
atrasos realmente concurran para ver si se 
puede solucionar”.
“Yo tuve una reunión con el Director de 
Transporte del municipio y ellos tienen el 
compromiso de concurrir a estas reunio-

nes. Más allá de que se firmó el acuerdo de 
recomposición salarial para los trabajado-
res, hoy diría que es inviable la aplicación 
de este convenio. Otra cosa que plantea-
mos fue la actualización del boleto. Esta-
mos pidiendo una actualización que ron-
daría los 150 pesos, hoy está a 85,08 pesos 
y estamos hablando aproximadamente de 
un 80% de incremento. Somos conscien-
tes de que transportamos masivamente a 
14 mil personas y muchos de ellos perte-
necen a la clase trabajadora. Sabemos que 
hay mucha gente que no tiene trabajo o 
está en una situación quizás de vulnerabili-
dad, y sabemos que esa tarifa va a repercu-
tir en el bolsillo de la gente, pero muchas 
veces se habla de mejorar el servicio y hay 
cuestiones para mejorar, la ciudad ha cre-
cido enormemente y nosotros hemos ex-
tendido el servicio, y hemos adquirido dos 
unidades cero kilómetro que ya estamos 
por traer. Tomamos un crédito y esas uni-
dades hay que pagarlas en este contexto y 
con todo este atraso”, planteó.
Cabe señalar que el acuerdo salarial pre-
vé un incremento de diciembre de 2022 
a septiembre de 2023 de un 102% de au-
mento y “en septiembre hay que volver a 
discutir el tema salarial –dijo Ledesma-. 

En este tramo de abril a septiembre gene-
ra un 40% y nosotros tenemos tres patas 
de ingreso: subsidios nacionales, el mismo 
aporte del municipio de lo que aporta la 
nación, un subsidio municipal y el corte 
de boleto. No hay más ingresos. Muchas 
veces se dice que los subsidios van a las 
empresas y en realidad deberíamos co-
brar una tarifa que nos permita operar, 
cumplir con la recomposición salarial, la 
renovación del parque automotor, plani-
ficar y ampliar. Sin ningún tipo de subsi-
dios, hablaríamos de una tarifa del orden 
de los 350 pesos. La Patagonia tiene una 
incidencia en los salarios porque se abo-
na la zona, tenemos costos de flete, tras-

lados y un montón de factores. Tenemos 
100 mil habitantes y nosotros trasladamos 
entre el 12 y el 14% de la población; pero 
hay ciudades con la misma cantidad de 

personas que trasladan un 20%. Tenemos 
un índice bajo comparado con otras ciu-
dades. La cantidad de vehículos por habi-
tante es mayor que en otras ciudades y hay 
muchos factores que se pueden analizar”, 
detalló.
Otro punto que observó es que lo subsi-
dios no tienen actualización. “Si en junio 
de 2022 el subsidio mensual era de 7 mi-
llones de pesos y lo cobramos el mes que 
viene, no vamos a cobrar la actualización. 
El sistema es así y planteamos esto porque 
el acuerdo se cerró ahora y nosotros estu-
vimos esperando este tiempo que se solu-
cione el tema de los subsidios. No somos 
la única ciudad que atraviesa esta situación 
y realmente es delicado porque, al no tener 
esos ingresos, se ve afectada la empresa. 
Nosotros asumimos una obligación pen-
sando que esto se iba a solucionar desde 
el Ministerio de Transporte, pero esa so-
lución no llegó. Nos embarcamos en esto 
de querer mejorar y ampliar los servicios 
pero nos encontramos en el camino con 
este atraso de un año. Venimos haciendo 
notas y el día 29 habría una reunión con 
distintas jurisdicciones”, informó. 
Consideró “importante que el municipio 
se haya comprometido a participar, por-
que el viernes salió el acta y el sábado le 
trasladamos toda la información. Ya está 
el compromiso de que van a participar, 
porque se hace imposible pagar. Cuando 
hay aumento de boleto la gente cuestiona 
no el boleto sino el servicio que se da en el 
momento que se paga. Córdoba no tiene 
zona y el boleto cuesta 130 pesos, además 
la cantidad de pasajeros que trasladan las 
grandes urbes no tienen punto de com-
paración. Nosotros hablamos de 150 
pesos de boleto, y hay que entender que 

acá existe un sistema de gratuidades para 
todos los alumnos del sistema educativo, 
que no pagan absolutamente nada. Luego 
hay algunas gratuidades que se han otor-

gado y esos recursos de algún lado salen. 
El subsidio en realidad va al usuario, no 
a la empresa, porque nosotros preferiría-
mos tener una tarifa acorde, pero también 
somos conscientes de que en este contex-
to hay gente que no puede pagar. No es lo 
mismo un boleto de 90 pesos en 60 viajes 
mensuales, que son 5.400 pesos, que un 
boleto de 150, pero si lo comparan con 
un taxi o un remise, que son 1.500 ó 1.800 
pesos por viaje, con tres o cuatro viajes de 
otra modalidad de transporte se gasta lo 
mismo que en todo el mes en colectivo”, 
observó.
Ledesma fue tajante respecto del aumen-
to salarial y esta posición puede traer 
complicaciones de parte de los trabaja-
dores que van a reclamar por su recom-
posición. “Hoy materialmente estamos 
imposibilitados de aplicar este aumento 
salarial. El sábado tuvimos una reunión 
con los delegados de la empresa, que son 
el primer contacto que tiene cualquier 
empresa, y les planteamos esta situación, 
porque tienen que conocer lo que está 
ocurriendo. El acuerdo lo vemos positivo 
y de hecho es una recomposición salarial 
acorde al contexto inflacionario, pero en 
las dos actas mencionan que esto que-
da sujeto a que se solucione el tema de 
los fondos, y que las provincias realicen 
los aportes necesarios y adicionales para 
atender el presente acuerdo. Esto quedó 
escrito, si no, es imposible”, remarcó.
“Si no tenemos los ingresos necesarios 
no sólo se afectan los trabajadores sino 
que también hay un deterioro de las uni-
dades, de los planes de mantenimiento, 
la renovación de neumáticos. Es toda 
una cadena y se hace insostenible”, con-
cluyó.

La empresa asegura que hace un año no recibe el subsidio nacional

Citybus afirmó que hoy “es inviable” 
pagar el aumento al personal
El viernes se cerró el acuerdo salarial que prevé un aumento superior al 100% en distintos tramos, pero para Citybus es “inviable” porque hace un año 
se adeudan los subsidios nacionales. Ariel Ledesma, uno de los titulares, aclaró que el aumento está condicionado a la capacidad de cada empresa y la 
situación local es “insostenible”. 

“En el caso de Río Grande estamos atravesando una situación compleja, porque 
la última vez que cobramos subsidios nacionales fue en junio de 2022, es decir 
que se adeuda un año”, explicó Ariel Ledesma.

Ariel Ledesma, uno de los titulares de la empresa Citybus, afirmó por FM Aire 
Libre que no podrán pagar el aumento acordado este viernes con el personal, por 
la situación “insostenible” de la empresa, que no percibe los subsidios naciona-
les desde hace un año.
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Río Grande.- La directora por los pasi-
vos de la caja de jubilación Patricia Blan-
co fue consultada por Radio Nacional 
Ushuaia sobre la implementación de la 
reglamentación de la reforma previsional 
aprobada en diciembre pasado, tenien-
do en cuenta que se publicó la semana 
anterior. Dijo que espera recibir muchas 
inquietudes a partir de hoy y se analiza un 
cronograma de turnos para los que quie-
ren actualizar su haber.
“Con todo lo que es el tema de la actuali-
zación del haber, hace más de una sema-
na que estamos recepcionando los for-
mularios. Dentro de todas las discusiones 
se trató de armar un formulario que sea 
lo más sencillo posible, que es lo que yo 
siempre pido, porque el pasivo necesita 
que le faciliten las cosas y no que se las 
compliquen con la burocracia del Esta-
do”, señaló. 
“Eso ya está bastante encaminado y hay 
mucha gente que ha podido bajar de la 
página el formulario, completarlo y en-
viarlo. Va a llevar un tiempo la actuali-
zación del haber y creo que la gente lo 
va a ver reflejado en un mes, o un mes y 
medio. Vamos a tratar de que sea lo an-
tes posible y no es fácil, porque tenemos 
todo el trabajo diario. A uno le gustaría 
que las cosas salieran más rápido pero no 
se puede. Todo viene más demorado, el 
Estado es lento y burocrático. A partir 
de ahora mucha gente va a consultar, ya 
tuvimos reuniones con el personal para 
poder organizarnos de la mejor manera 
para que la gente no tenga que esperar 
tanto tiempo y se pueda hacer lo más rá-
pido posible”, informó.
Con respecto a la cantidad de jubilados 

que podrán actualizar sus haberes, esti-
mó que “la redeterminación del haber 
abarca alrededor de 1.200 jubilados. A 
partir de diciembre, cuando se aprobó la 
ley, nosotros empezamos a trabajar, pero 
creo que va a haber muchas consultas 
sobre el tema de la jubilación. Vamos a 
tratar de que el tiempo sea más corto, y 
que la gente puede hacer el trámite per-
sonalmente también, tanto en la delega-
ción de Ushuaia como en la de Río Gran-
de. Además lo puede hacer a través de la 
página bajando el formulario, que no es 
complicado. Hay que completar los datos 
personales, firmarlo y enviarlo por mail o 
traerlo personalmente”, indicó.
“La reglamentación da un plazo a la caja 
para poder aplicarlo, pero esto viene muy 
dilatado. Había muchas ansias de la gen-
te para que se aplique la ley cuando se 
aprobó, hubo muchas idas y venidas con 
la reglamentación, pasó mucho tiempo y 
es entendible que la gente esté ansiosa, 
no porque todos se quieran jubilar sino 
para saber si están encuadrados dentro 
del beneficio o no”, observó sobre los 
nuevos jubilados que podrían incorpo-
rarse al sistema.
Si bien no tiene el número exacto de los 
activos que podrían pasar a la pasividad, 
calculó que “más de 300 personas van 
a hacer su consulta para jubilarse. Con-
sultas va a haber muchas y hay que estar 
preparados para eso, sobre todo para que 
la gente no tenga que esperar tanto tiem-
po”.
“Se estaba trabajando en un sistema es-
pecial de turnos pero no está del todo 
definido. A mí en lo personal no me con-
venció mucho. Nos vamos a reunir con 

los técnicos de la caja para terminar de 
decidirlo. Para mí la atención tiene que 
seguir siendo presencial y lleva tiempo. 
No es lo mismo presentar un formulario 
que se completa con los datos y se firma 
en diez minutos, a atender a un jubilado 
que por lo menos lleva unos 40 minutos. 
La gente tiene preguntas para hacer, tiene 
que evaluar si le conviene o no jubilarse. 
Siempre digo que no hay más máquina 
de trabas que el propio Estado, porque 

le terminamos pidiendo tantas cosas a la 
gente, que termina siendo cadete del Es-
tado, porque va a buscar un papel, vuel-
ve, trae otro, vuelve, y se está buscando 
hacerlo más simple. Al pasivo le cuesta 
hacer trámites y hasta a nosotros nos 
cuesta. El jubilado no tiene por qué sa-
ber toda la reglamentación y qué se mo-
dificó, sino que quiere hacer su trámite 
y nada más. Vamos a organizarnos para 
que sea más rápida la cosa”, concluyó.

Redeterminación de haberes y nuevas jubilaciones

Patricia Blanco se comprometió a simplificar 
los trámites para los jubilados
La semana pasada se publicó la reglamentación de la reforma previsional y a partir de hoy se espera una serie de consultas de los pasivos que podrán 
redeterminar su haber y de los interesados en jubilarse. La directora por los pasivos Patricia Blanco se comprometió a simplificar los trámites y ya se 
puede descargar el formulario de la web para completar los datos y presentarlo. Estimó que habrá unas 1.200 redeterminaciones y alrededor de 300 
nuevos jubilados.

La directora por los pasivos de la caja de jubilación Patricia Blanco fue consulta-
da por Radio Nacional Ushuaia sobre la implementación de la reglamentación de 
la reforma previsional aprobada en diciembre pasado, teniendo en cuenta que se 
publicó la semana anterior.
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Ushuaia - Luego del encuentro manteni-
do entre los diferentes gremios con inje-
rencia en la Municipalidad de Ushuaia y 
el ejecutivo, el viernes a última hora de 
la tarde, desde el SOEM señalaron que 

“En la reunión efectuada en el día de hoy, 
el departamento ejecutivo realizó la si-
guiente oferta de recomposición salarial: 
5% de incremento en el mes de julio, 5% 
en agosto y 4% en septiembre”. 

Luego indicaron que “Dichos montos 
impactarán en el salario básico y ten-
drán carácter acumulativo respecto del 
mes anterior”. Pero confirmaron que 
“La presente propuesta será sometida a 
consideración de los compañeros muni-

cipales”.
Finalmente expresaron que “A fin de 
continuar con la negociación salarial, se 
fijó una nueva audiencia para el día lunes 
26, a las 14hs, en oficina de Jefatura de 
Gabinete”.

Río Grande - El pasado viernes, se desarrolló en la ciu-
dad de Río Grande una nueva instancia de negociación 
salarial para los trabajadores estatales encuadrados en el 
Escalafón Seco y en el Escalafón Húmedo; en el marco 
de las mesas salariales que el Gobierno de la provin-
cia viene desarrollando con los gremios ATE, ATSA y 
UPCN. Nuevamente, luego del encuentro, las organiza-
ciones gremiales rechazaron la nueva propuesta presen-
tada por el Ejecutivo.
La mesa salarial se llevó adelante en el Centro Sociocul-
tural, Walter Buscemi, y luego del mismo, tal como lo 
reflejó el portal “Gremiales del Sur”, ante la presencia 
de una gran cantidad de estatales el secretario General 
de ATE, Felipe Concha, expresó que “vinieron con una 
propuesta al básico, rechazamos la propuesta, más allá 
que esto viene dilatándose hace bastante tiempo; hemos 

logrado que presenten una propuesta al básico que hoy 
hemos rechazado”.
El dirigente estatal manifestó luego que: “Pasamos a 
un cuarto intermedio para el día lunes y seguramente la 
propuesta se va a mejorar, pero seguimos sosteniendo 
lo que planteó ATE, de un 30% de aumento en dos 
tramos y ellos ahora ofrecieron un 16% en tres tramos, 
que fue rechazado”, detalló Felipe Concha.
Después indicó que “a pesar de que se está dilatando, 
empezamos a buscar el camino que nosotros queremos, 
que es llevar plata la básico para todos los trabajadores. 
Porque es lo que necesitamos ya, y no podemos volver 
a las sumas fijas” Para finalizar, mencionó que “antes de 
las elecciones había plata para todo, pasaron las eleccio-
nes y no hay más plata”, concluyó el titular de la Aso-
ciación Trabajadores del Estado, seccional Río Grande.

Río Grande - Este viernes a la mañana, 
frente a la planta de BGH en la ciudad 
de Río Grande, delegados y delegadas de 
la UOM permanecieron en la puerta de 
la planta y se manifestaron, reclamando 
por la restitución del dinero descontado 
por el día que se retiraron de la fábrica, a 
raíz de la suspensión del servicio de co-
medor.
En esa jornada, la UTHGRA implemen-
tó una medida de fuerza por el supuesto 
levantamiento definitivo de dicho servicio 
en algunas plantas fabriles de la ciudad y la 
eliminación  de puestos de trabajo.

Estatales

“Antes de las elecciones había plata para todo, 
pasaron las elecciones y no hay más plata”
El secretario General de ATE seccional Río Grande, Felipe Concha, se refirió al resultado de la última mesa salarial. Indicó que: “Seguimos sosteniendo lo 
que planteó ATE, un 30% de aumento en dos tramos y ellos ahora ofrecieron un 16% en tres tramos, que fue rechazado”. Las negociaciones continuarán 
este lunes, 26 de junio.

El secretario General de ATE seccional Río Grande, 
Felipe Concha, se refirió al resultado de la última 
mesa salarial.

Municipales de Ushuaia

Se analiza en las asambleas la última oferta del Ejecutivo
Trabajadoras y trabajadores municipales de la ciudad de Ushuaia, definen en asambleas si aceptan la última propuesta salarial recibida de parte del 
Ejecutivo.  Es por un 5% de incremento en el mes de julio, 5% en agosto y 4% en septiembre. Desde el SOEM aclararon que “Dichos montos impactarán 
en el salario básico y tendrán carácter acumulativo respecto del mes anterior”.

Trabajadoras y trabajadores municipales de la ciudad de Ushuaia, definen en 
asambleas si aceptan la última propuesta salarial recibida de parte del Ejecutivo.  

BGH

Delegados reclamaron frente a 
la planta por día descontado
El Cuerpo de Delegados de la UOM se manifestó frente a la planta de 
BGH, para reclamar la restitución de lo descontado por el día que las tra-
bajadoras y los trabajadores se retiraron por la falta de servicio de come-
dor. Fue durante la jornada en la cual la UTHGRA llevó adelante una 
medida de fuerza.
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“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

Río Grande.- Por parte del SUTEF asis-
tieron el Secretario General, Horacio 
Catena; el delegado paritario, Javier Mas-
trocolo; y las delegadas Noel Brallard y 
Micaela Bartolelli. Por parte del Ejecutivo 
asistieron el Ministro de Economía, Fede-
rico Zapata; Romina Rouco, Secretaria de 
Haberes; Subsecretario de Recursos Hu-
manos, Juan Carlos Estevez; y el Secreta-
rio de Educación, Pablo López Silva.
Desde el sindicato docente señalaron que 
“Lo presentado por el Ejecutivo no está ni 
cerca de superar los índices inflacionarios 
oficiales. Es preocupante que al día de la 
fecha no hayan presentado una propuesta 
salarial que contemple las pretensiones de 
la docencia fueguina, considerando que el 
gobernador reelecto quebró el compro-
miso social y político público de discutir 
porcentajes por encima de la inflación, y 
más aún, teniendo en cuenta las solucio-
nes prometidas en el inicio de las sesiones 
legislativas del 2022 sobre la fábrica de ali-
mentos”.
Asimismo, se planteó que “es fundamen-
tal para la docencia que desde el Ejecutivo 
se realice una intervención inmediata en 
el mercado inmobiliario y de alimentos, 

ya que se hace insostenible para la familia 
docente vivir, bajo estas condiciones, en 
la provincia de Tierra del Fuego AelAS”. 
El comunicado del SUTEF manifiesta 
que “Esperamos que el gobierno de la 
provincia se abstenga de tomar represa-
lias económicas por la protesta docente 
y exigimos que se respete a la docencia 
y realice las acciones, los esfuerzos y las 
gestiones necesarias para recomponer los 
salarios del segundo cuatrimestre (mayo, 
junio, julio, agosto) con porcentajes por 
encima de la inflación”. 
“Por último, solicitamos que se brinde una 
nueva fecha de Mesa Paritaria de manera 
urgente y una propuesta que contemple 
los parámetros establecidos por el Con-
greso Provincial de Delegadas y Delega-
dos”, remarcaron.
Resoluciones del Congreso Provincial de 
delegadas y delegados
El Congreso Provincial resolvió por am-
plia mayoría las siguientes medidas de ac-
ción gremial para la próxima semana:
Lunes 26/06: asambleas informativas en 
todas las instituciones.
Martes 27/06: desobligación docente y 
marchar en la provincia en los dos turnos, 

retirándose a mitad de la jornada institu-
cional.
Miércoles 28/06: desobligación en los 
horarios habituales, pero con asambleas 
dentro de las escuelas hasta finalizar la jor-

nada. Trabajando misiones y funciones; y 
los 12 puntos de seguridad e higiene para 
el funcionamiento de instituciones. En las 
que se detecte que no se cumplen alguno 
de los puntos, informar a los gremiales o 
secretarios/as generales.
Jueves 29/06: asambleas en todas las ins-

tituciones y asambleas permanentes en 
aquellas instituciones que tengan proble-
mas de infraestructura.
Viernes 30/06: desobligaciones con mo-
vilización en toda la provincia. 

Campaña de fotos con carteles visuali-
zando el conflicto de la docencia fuegui-
na.
El jueves 6 de julio se realizará un Con-
greso Provincial de Delegadas y Dele-
gados presencial para definir inicio o no 
inicio de clases luego del receso invernal.

Río Grande.- En ese marco, Tierra del 
Fuego AIAS registra la tasa de desocu-
pación más baja de su historia con un 
3,4%, lo que representa un descenso de 
0.6% respecto al trimestre anterior y la 
mitad que la media nacional que asciende 
al 6,9%.
Asimismo la provincia alcanzó una tasa 

de empleo de 48,2% y una tasa de activi-
dad de 49.9%, un 3,2% y 1.6% respecti-
vamente mayor que el registro nacional. 
La tasa de actividad mide la población 
económicamente activa sobre el total de 
la población y la tasa de empleo la pro-
porción de personas ocupadas con rela-
ción a la población total.
En cuanto a los indicadores a nivel na-
cional, la tasa de desocupación en Argen-
tina se ubicó en el 6,9%, la tasa de acti-
vidad alcanzó 48,3% y la tasa de empleo 
registró un 45%.
La Encuesta Permanente de Hogares 
es un programa nacional de producción 
sistemática y permanente de indicadores 
sociales que lleva a cabo el Instituto Na-
cional de Estadística y Censos (INDEC) 
con las direcciones provinciales de esta-
dística (DPE). Tiene por objeto relevar 
las características sociodemográficas y 
socioeconómicas de la población argen-
tina.

Docentes

SUTEF rechazó la propuesta salarial del 
Gobierno y  profundizan el plan de lucha
Este viernes 23 de junio, se desarrolló una nueva mesa paritaria salarial, en el marco de la Ley Provincial Nro. 424.  El Ejecutivo presentó dos alterna-
tivas que fueron “rechazadas tajantemente” por el SUTEF, sosteniendo los parámetros establecidos en el Congreso Provincial de Delegadas y Delegados. 
Esto es: “discutir aumentos salariales del 50%, a los básicos de todo el escalafón docente y para el segundo cuatrimestre (contemplando los meses de mayo, 
junio, julio y agosto)”, dijeron desde el gremio.

Este viernes 23 de junio, se desarrolló una nueva mesa paritaria salarial, en el 
marco de la Ley Provincial Nro. 424.  

Según el último informe del INDEC

Tierra del Fuego continúa su 
crecimiento y alcanza la tasa 
de desocupación más baja 
de su historia
Lo confirma el último informe del INDEC que registra una desocupación 
del 3.4% en la provincia. Los datos indican además un sostenido incre-
mento del empleo y la actividad. Según el último informe elaborado por 
el INDEC, en el primer trimestre de 2023 las tasas de empleo y actividad 
muestran un sostenido crecimiento y reactivación económica en la provin-
cia con indicadores que superan a la media nacional. 
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Río Grande.- Durante el período en el que 
los canales se encuentren inactivos, Red 
Link, proveedor del servicio, se encargará 
de transferir los datos de una plataforma 
a otra, incluyendo nombres de usuario, 
contraseñas, historial de pagos, cuentas 
de transferencia adheridas, correos elec-

trónicos, DNIs, entre otros. Mientras se 
realiza este proceso, los clientes podrán 
continuar operando normalmente con su 
tarjeta de débito en Cajeros Automáticos 
y comercios.  
Aquellas personas que hayan actualizado 
sus datos hasta la semana pasada en las 
versiones anteriores de los canales electró-
nicos podrán acceder a la nueva versión y 
seguir los pasos de migración y activación 

de su cuenta en un procedimiento sencillo 
e intuitivo. Sin embargo, aquellos que no 
puedan completar el proceso en línea por 
cualquier motivo, podrán generar su alta 
de usuario desde los cajeros automáticos 
de Red Link y finalizarlo posteriormente 
en una computadora.

En el caso de la aplicación para dispositi-
vos móviles, será necesario desde el jueves 
29 descargar una nueva app desde las tien-
das de los sistemas operativos, tanto iOS 
como Android. 
Para cada uno de los pasos de estos cam-
bios, el BTF tendrá a disposición en su 
sitio web institucional (www.btf.com.ar) 
instructivos y respuestas a las preguntas 
más frecuentes.

Río Grande.- En el marco de la celebra-
ción del 27° aniversario del Tratado de 
la Patagonia, los mandatarios definirán 
políticas específicas para las pymes loca-
les. En la primera reunión que se realiza 
en la región estarán la gobernadora de 
Río Negro, Arabela Carreras; el gober-
nador de Neuquén, Omar Gutiérrez; 
la vicegobernadora de Tierra del Fue-
go, Mónica Urquiza; el vicegobernador 
de Santa Cruz, Eugenio Quiroga; y el 
ministro de Agricultura, Ganadería, In-
dustria y Comercio de Chubut, Leandro 
Cavaco.
Además, al finalizar el encuentro los 
mandatarios y funcionarios firmarán un 
documento conjunto sobre los puntos 
acordados. A su vez, González ofrecerá 
declaraciones a la prensa sobre la reu-
nión y sobre la actualidad de las peque-

ñas y medianas empresas del comercio 
y los servicios, la industria, el turismo y 
las economías regionales.
Cabe destacar que CAME es impulsora 
de la región patagónica. Los goberna-
dores de la Patagonia se congregaron 
por primera vez en la sede de la entidad 
pyme el mes pasado. También, el Parla-
mento Patagónico sesionó durante dos 
días en el edificio porteño. Por último, 
diputados y senadores nacionales de La 
Pampa, Río Negro, Neuquén, Chubut, 
Santa Cruz y Tierra del Fuego anuncia-
ron, en la casa de las pymes, la confor-
mación de un interbloque.
La organización del encuentro de maña-
na está a cargo de la Federación de Em-
presas y Entidades de Bariloche y Zona 
Andina (FEEBA) y de la Secretaría Ge-
neral de la Gobernación de Río Negro.

Ushuaia.- La legisladora Victoria Vuoto 
explicó que el proyecto de ley pretende 
“establecer principios básicos que deben 
contener los protocolos de actuación y 
las guías de buenas prácticas, tanto en el 
Ministerio de Educación, como en el Mi-
nisterio de Salud, las fuerzas policiales y 
cómo mejorar las investigaciones penales 
y del Poder Judicial para evitar la re victi-
mización de los niños y niñas, garantizan-
do abordajes integrales, efectivos y poder 
trabajar también en la detección tempra-
na”.
“Considerando los índices altos de abuso 

sexual contra niños y niñas con los que 
contamos en la provincia sancionar esta 

ley es clave” aseguró Vuoto quien recor-
dó que “realizamos un congreso interna-
cional en Ushuaia en abril que contó con 
una enorme cantidad de profesionales que 
intervienen en todos los aspectos en este 
sentido y donde dejamos claro que exis-
ten falencias en el sistema que deben ser 
resueltas”.
“En la práctica hay una distancia enorme 
entre lo que dice la ley y lo que pasa en los 
hechos” puntualizó la parlamentaria quien 
explicó que “tenemos intervenciones que 
fallan, situaciones de abordaje que no son 
las adecuadas. Hay que proteger a los ni-

ños y niñas y en ese medio algo hay que 
hacer para mejorar claramente”.
Para Vuoto es necesario “sustituir la polí-
tica de derivación por la política de coor-
dinación” y que “el gran desafío para 
diseñar políticas públicas y garantizar in-
tervenciones efectivas es plantearnos la 
corresponsabilidad y la intervención inte-
gral en cada una de estas situaciones”.
“Tenemos una posibilidad enorme para 
garantizar infancias sanas y libres de vio-
lencia sexual. Es momento de que accio-
nemos para proteger a nuestras infancias" 
finalizó. 

La vicegobernadora de Tierra del Fuego, Mónica Urquiza, participará en el marco 
de la celebración del 27° aniversario del Tratado de la Patagonia.

CAME

Segunda reunión de 
Gobernadores de la 
Patagonia
Hoy lunes 26 a las 11.45 horas en el salón Tehuelche del hotel Cacique 
Inacayal (Juan Manuel de Rosas 625, San Carlos de Bariloche, Río Negro) 
se realizará el segundo Encuentro Regional Patagónico con la participa-
ción del presidente de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME), Alfredo González.

Banco Tierra del Fuego

Inicia hoy su migración 
al nuevo Home Banking
El Banco de Tierra del Fuego informa que hoy lunes por la noche comenza-
rá la migración hacia las nuevas versiones de Home Banking y BTF App. 
Como consecuencia, estos canales estarán temporalmente fuera de servicio 
hasta el jueves 29, momento en el cual los usuarios podrán iniciar el traspa-
so a las nuevas plataformas. Estas actualizaciones ofrecerán una interfaz 
renovada, mayor agilidad en las operaciones y una experiencia consistente.

Legisladora Victoria Vuoto

“Para garantizar políticas públicas e intervenciones 
efectivas necesitamos aplicar corresponsabilidad”
La reelecta legisladora Victoria Vuoto destacó el avance del proyecto de ley de Protección Integral para niños, niñas y adolescentes, víctimas de violencia 
sexual. El mismo continúa su tratamiento en comisiones de la Legislatura Provincial. 
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Río Grande.- La Dra. Judith Di Giglio, 
Ministra de Salud de la provincia, fue 
consultada por Radio Nacional Ushuaia 
sobre las declaraciones de los directores 
de los hospitales de Río Grande y Us-
huaia sobre la falta de profesionales, y 
negó que sea un problema en Tierra del 
Fuego, con excepción de algunas espe-
cialidades básicas que se suplen con mé-
dicos itinerantes.
“Este es un tema del que ya venimos ha-
blando y no sucedió nada ahora en par-
ticular. Hay una falta de formación en el 
país y en el mundo de las especialidades 
básicas, que son las que llevan adelante la 
emergencia en un hospital, tanto terapis-
tas infantiles como terapistas de adultos, 
pediatras, médicos generalistas. Es algo 
que viene sucediendo en el país en las re-
sidencias. Ya en las residencias se ve este 
año una enorme baja en pediatría y que-
dan cupos libres”, sostuvo. 
“Si hablamos de Ushuaia, no tenemos di-
ficultades con las especialidades básicas 
sino todo lo contrario porque han venido 
profesionales. Los centros de salud tie-
nen el número necesario y no estamos en 
búsqueda de médicos generalistas. He-
mos tenido ingresos para la guardia del 
hospital, en terapia lo mismo. El único 
problema que tenemos es con los tera-
pistas infantiles que ocurre en todo el 
país”, dijo. 
“En lo que respecta a Río Grande hay 
una dificultad desde hace varios años en 
guardia médica y pediatría, y se resuelve 
con la modalidad de médicos itinerantes. 
Hay pediatras, emergentólogos, especia-
listas en clínica, que vienen a la ciudad 
de Río Grande. Es un problema que hay 
que resolver desde el Ministerio de Sa-
lud de la Nación, buscando una solución 
para que puedan formarse médicos en las 
especialidades básicas, si no, en los próxi-
mos años será muy difícil para todas las 
provincias”, advirtió.
Dado que hace poco participó de la reu-
nión del Comité Federal de Salud, señaló 
que este es un tema que se trata en todos 
los encuentros. “Hay algunas provincias 
que han declarado la emergencia sanitaria 
en pediatría, por ejemplo Santa Fe, que 
tiene universidad, formación y residen-
cias. Los meses de junio, julio y agosto se 
incrementa mucho el trabajo de los pe-
diatras de guardia externa debido a la cir-
culación de virus respiratorios invernales. 
Con una emergencia se suspenden todas 
las actividades que realizan los pediatras 
en su día cotidiano de trabajo para refor-
zar las guardias, de modo que todos los 
pediatras estén abocados a las guardias 
médicas. Nosotros no lo hemos hecho 
aún en la ciudad de Río Grande pero es la 
situación de otras provincias que siguen 
con el mismo número de profesionales 
de años atrás”, planteó.
“Los pediatras jóvenes recién recibidos 

no quieren realizar guardias de 24 horas 
que se realizan en el sistema de salud pú-
blica. Muchos pediatras eligen el sector 
privado y tener su consultorio, para no 
realizar guardias externas de 12 ó de 24 
horas. No es una cuestión económica 
sino que es una cuestión de las nuevas 
generaciones. Es una elección de vida o 
de trabajo”, manifestó.
“En el hospital generalmente tratamos 
de que las guardias sean de 12 horas, no 
de 24, si bien hay profesionales que deci-
den realizar guardias de 24 horas. En el 
sistema público el profesional que realiza 
una guardia de 24 horas al día siguiente 
no trabaja y tiene franco, y eso es algo 
que sucede en muy pocos lugares. En 
Ushuaia esto hoy no es un problema y 
no tenemos que contratar médicos itine-

rantes como sí lo tenemos que hacer en 
Río Grande”, diferenció.

PROBLEMAS DE VIVIENDA

Con respecto a los alquileres en especial 
en Ushuaia, reconoció que es “un pro-
blema muy importante sobre todo para 
los profesionales que eligen venir a vivir 
a la provincia. Ahora el IPV ha sacado 
una resolución y el 6% de las viviendas 
que vaya realizando van a ser para los 
profesionales, por la dificultad de acceso 
a la vivienda, como le ocurre a cualquier 
ciudadano. Independientemente del va-
lor de los alquileres, tenemos poca oferta 
para alquilar”, señaló.
“Hay profesionales que deciden irse a 
vivir a otros países, el hospital de Us-
huaia tuvo problemas con esto y había 
disminuido el número de cirujanos, por 
eso realizamos una convocatoria y ya hay 
profesionales en cirugía que decidieron 
venir a la provincia. En Río Grande des-
de hace varios años tenemos problemas 
con las guardias, pero no hemos dismi-
nuido el número de profesionales en 
guardia. Hay tres pediatras de guardia las 
24 horas, para la guardia de adultos ha 

mejorado el servicio porque logramos 
tener el médico en la ambulancia de las 
8 a las 0 horas. Esto es gracias a un es-
fuerzo enorme que realizan el área de 
incorporaciones y las direcciones de los 
hospitales para convocar profesionales 
que quieran prestar servicios en las guar-
dias”, destacó. 

SALARIOS SIMILARES

Respecto de la competencia entre la ofer-
ta salarial del sector público y el privado, 
aclaró que “en estas especialidades no 
hay gran diferencia salarial con el sector 
privado y los profesionales eligen el régi-
men de dedicación exclusiva. Los que eli-
gen no formar parte del régimen de de-
dicación exclusiva son profesionales que 

pueden realizar diferentes prácticas en el 
sector privado, como un médico derma-
tólogo, un neurocirujano, un traumatólo-
go. Un pediatra o un clínico tiene entre 
9 y 10 años de formación, y hay poco 
reconocimiento a ese esfuerzo en lo que 
respecta a lo salarial en todo el mundo y 
en el país”, reconoció, con la aclaración 
de que “las residencias son nacionales 
y las regula el Ministerio de Salud de la 
Nación, y es quien otorga la posibilidad 
de realizar residencias a una institución 
pública o privada. Los salarios son nacio-
nales y, si es una clínica privada, el salario 
va a la clínica pero siempre está regulado 
por el Ministerio de Salud de la Nación”.
Asimismo marcó diferencias con la rea-
lidad de hace 20 años, cuando no había 
tanta diversificación de especialidades. 
“Antes las especialidades pediátricas, 
como endocrinólogo infantil, gastroen-
terólogo infantil, nefrólogo infantil, re-
querían una mínima formación en el país 
y sólo en los hospitales de niños. Muchas 
especialidades no existían, como el tera-
pista infantil, y ese rol lo cumplía el pe-
diatra y de ser necesario eran evacuados 
por vía aérea; tampoco era necesario te-
ner neonatólogos para atender partos, es 

decir que el pediatra cumplía el rol del 
neonatólogo y del terapista infantil”, in-
dicó.
“Las especialidades básicas son las que 
realizan las guardias de 24 horas y pone-
mos al cirujano general en estas especia-
lidades, que resuelve todas las situaciones 
que no están en emergencia, pero ahora 
tenemos un cirujano de cuello, un ciruja-
no de tórax, y esto habla de un crecimien-
to en la salud y lleva a que el paciente 
tenga una mejor atención. Es el camino 
correcto, pero hace 20 años en el hospital 
de Niños de La Plata había 40 lugares y 
nos anotábamos 500 para la residencia. 
Hoy sigue habiendo 40 lugares y se ano-
tan 30. Este es un problema en todas las 
provincias y hay que ver de qué manera 
podemos incentivar la formación de pro-
fesionales en las especialidades básicas. 
Si no, en los próximos años, la situación 
va a ser muy difícil. Si hablamos de nivel 
salarial, nosotros tenemos la suerte como 
provincia de tener la posibilidad de pagar 
buenos salarios y ser competitivos al mo-
mento de traer profesionales, tanto en el 
sector público como en el privado”, afir-
mó la Ministra. 
“Por el momento no hemos tenido difi-
cultades en los hospitales, si bien hubo 
algunas renuncias tanto de médicos pe-
diatras como de médicos de adultos en 
Río Grande, y tenemos contratados es-
pecialistas itinerantes desde hace más de 
diez años. Hemos tenido momentos en 
que no necesitábamos médicos itineran-
tes en la guardia de adultos. No digo que 
hay una situación de alarma pero sí de 
enorme trabajo y esfuerzo de los direc-
tivos y de los servicios de guardia para 
seguir teniendo el número adecuado de 
profesionales para la cobertura. Sucede 
lo mismo en el privado, no es un proble-
ma salarial sino un problema de oferta de 
profesionales”, subrayó.

DEBATE LEGISLATIVO

A partir del proyecto ingresado por el le-
gislador Federico Sciurano, este será un 
debate que se instalará en las comisiones 
en función de diversos incentivos que 
propone el radical para captar más profe-
sionales médicos. La ministra señaló que 
“es un proyecto que hay que trabajar en 
comisión y todo lo que sea beneficioso 
siempre va a sumar para que tengamos 
más profesionales en la provincia. En los 
últimos años ha sido bueno el número de 
profesionales que ha decidido venir a la 
provincia y la cantidad de profesionales 
que tenemos por habitante es enorme 
con respecto a otras provincias. Quizás 
se instala la falta de profesionales o los 
pocos profesionales que vienen a la pro-
vincia, pero no es así. Hay dificultad en 
algunas especialidades y en algunos mo-
mentos”, concluyó.

La Dra. Di Giglio aseguró que sólo hay inconvenientes con algunas especialidades y en algunos momentos

La Ministra de Salud negó falta de 
profesionales en la provincia
La Dra. Judith Di Giglio aseguró que no faltan profesionales en la provincia, sobre todo en Ushuaia, y en Río Grande hay algunas especialidades que se su-
plen con médicos itinerantes. Planteó problemas en especialidades básicas, que no son las elegidas por los médicos jóvenes al momento de hacer su residencia, 
al punto que de una demanda de 500 en el hospital de niños de La Plata años atrás, el número bajó a 30. Consideró que este problema se debe resolver desde 
una política del Ministerio de Salud de la Nación. A nivel local destacó la cantidad de médicos por habitante, que no se da en otras jurisdicciones. 

La Dra. Judith Di Giglio, Ministra de Salud de la provincia, fue consultada por 
Radio Nacional Ushuaia sobre las declaraciones de los directores de los hospi-
tales de Río Grande y Ushuaia sobre la falta de profesionales, y negó que sea un 
problema en Tierra del Fuego, con excepción de algunas especialidades básicas 
que se suplen con médicos itinerantes.
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Ushuaia.- Vecinos alertados por la desafectación de un 
espacio verde en el barrio Akar, solicitaron que el proyec-
to que solicita la desafectación de un espacio verde en ese 
sector, y que pretende ser afectado a Proyectos Especia-
les, quede en comisión y no sea tratado en la sesión del 
próximo miércoles.
En este sentido, Noelia Butt, vecina del barrio en repre-

sentación de los afectados, al verse alertados por esa po-
sible decisión solicitaron información acerca del proyecto 
que afecta a un pulmón verde de la ciudad. Además, ade-
lantó que la próxima comisión de Labor Parlamentaria 
expresarán su desacuerdo con la propuesta.
Por otra parte, los vecinos mostraron gran preocupación 
fundamentando que “se trata de una zona que no cuenta 
con los servicios de gas, el agua es insuficiente, además 
de constantes dificultades en los servicios domiciliarios y 
sin recolección de residuos”, alertaron, y reclamaron que 
“a pesar de todo lo expuesto, se sigue pensando en cons-
truir más viviendas en detrimento de los que ya viven en 
el lugar”.
Finalmente, expusieron las irregularidades frente a la im-
posibilidad de acceder hoy a la titularización de los terre-
nos, mientras que se sigue avanzando con la cesión de 
predios nuevos para la construcción de más viviendas.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Ushuaia.- El pasado viernes tuvo lugar 
el cierre de boletín de asuntos entrados, 
a partir del cual los concejales definirán 
el orden del día de la cuarta sesión ordi-
naria. La conformación de la agenda de 
temas que recibirán tratamiento legisla-
tivo, se dará en el ámbito de la comisión 
de Labor Parlamentaria, programada 
para este lunes desde las 11 horas.
Entre los asuntos a tratar, se aborda-
rán los remitidos por el Ejecutivo mu-
nicipal, pedido de vecinos de la ciudad, 
distinciones, asuntos de entes oficiales, 
dictámenes de las comisiones temáticas 
y proyectos de los bloques políticos. 

Asimismo, podrán ser ingresados asun-
tos que no tengan estado parlamentario 
fuera del orden del día, o aquellos que 
se encuentren en comisión a través de 
lo que dispone el artículo 106 del regla-
mento interno.
De esta manera, el Concejo Deliberante 
se prepara para sesionar por cuarta vez 
dentro del XL período legislativo. La se-
sión se desarrollará el miércoles 28 de 
junio, desde las 11 horas, en el edificio 
de Gobernador Paz y Piedrabuena. La 
invitación es para interesados y comu-
nidad en general, y se transmitirá por la 
red social Facebook de la Institución.

Concejo Deliberante de Ushuaia

En labor parlamentaria se definirá el orden 
del día para la cuarta sesión ordinaria
De esta manera, el Concejo Deliberante de Ushuaia se prepara para sesionar por cuarta vez dentro del XL período legislativo. La sesión se desarrollará 
el miércoles 28 de junio, desde las 11 horas, en el edificio de Gobernador Paz y Piedrabuena. La invitación es para interesados y comunidad en general, 
y se transmitirá por la red social Facebook de la Institución.

El pasado viernes tuvo lugar el cierre de boletín de asuntos entrados, a partir 
del cual los concejales definirán el orden del día de la cuarta sesión ordinaria. 
La conformación de la agenda de temas que recibirán tratamiento legislativo, se 
dará en el ámbito de la comisión de Labor Parlamentaria, programada para este 
lunes desde las 11 horas.

Concejo Deliberante de Ushuaia 

Vecinos alertados por la desafectación de un 
espacio verde en el barrio Akar
En audiencia pública, llevada adelante este jue-
ves en la sala de sesiones del Concejo Deliberan-
te de Ushuaia, al tratar un proyecto en segunda 
lectura, vecinos del barrio Akar de la ciudad ca-
pital solicitaron que el proyecto que solicita la 
desafectación de un espacio verde en ese sector, y 
que pretende ser afectado a Proyectos Especiales, 
quede en comisión y no sea tratado en la sesión 
del próximo miércoles.

Noelia Butt, vecina del barrio en representación de los afectados, al verse alertados por esa posible decisión 
solicitaron información acerca del proyecto que afecta a un pulmón verde de la ciudad.
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Río Grande.- La Fundación Garrahan 
coordina un programa de reciclaje a nivel 
nacional en colaboración con voluntarios 
y camiones para recuperar donaciones 
que sostienen Casa Garrahan, un hogar 
para niños con tratamientos médicos y 
que necesitan estar cerca del hospital en 
Buenos Aires. 
La coordinadora del programa de re-
ciclaje, Patricia Gavilán, agradeció la 
labor de los voluntarios y camiones, y 
destacó que ya se han recuperado más 
de un millón de kilos de material en toda 
la provincia. Mónica Becerra y Viviana 
Remy también participan en jornadas 
similares en Río Grande y Ushuaia para 
crear conciencia sobre el cuidado del me-
dio ambiente.

El sábado se hizo una jornada de recolec-
ción y clasificación de estos materiales y el 
domingo se repitió en Río Grande, donde 
participó también la Legisladora Electa 
Natalia Gracianía, quien también es Mujer 
Voluntaria de dicha fundación.
Patricia Gavilán contó que “vine a Tierra 
del Fuego a dar el apoyo una vez más, tan-
to en Ushuaia como en Río Grande, a esta 
tarea invalorable que hace Mónica Becerra 
junto a un grupo de voluntarios y a todos 
los voluntarios que hoy están acá al cuar-
tel de bomberos y lo propio Viviana Remy 
en Ushuaia y que hoy también vino a Río 
Grande a seguir con este hermoso trabajo 
solidario”. 

Agregó: “Tenemos que agradecer tanto a 
los camiones que pueden después acercar 
hasta Buenos Aires todas estas donacio-
nes; los camiones hacen un trabajo funda-
mental. Sin ellos, todo terminaría quedan-
do en las ciudades”, dijo.
“El sábado también se hizo una campa-
ña similar en Ushuaia donde se llenaron 
dos contenedores y medio. Una cantidad 
impresionante de material recuperado. 
Todos estos materiales ya suman más 
de un millón de kilos, o sea, más de mil 
toneladas en toda la provincia que no se 
convirtieron en basura, que volvieron a la 
cadena de consumo convertidos en nue-
vos productos”, resaltó.
Consideró que “es impresionante, no que-
da toda esa basura en la isla. No estamos 

pidiendo plata, estamos pidiendo que nos 
traigan lo que tirarían a la basura”. 
Explicó que “nosotros desde la Funda-
ción sostenemos 100% de la Casa Garra-
han, porque es nuestra, es de la Fundación 
Garrahan. Pero, puntualmente, con el 
programa de reciclado podemos sostener 
gran parte de todos los gastos de Casa Ga-
rrahan, que es un hogar con 43 cuartos, 
con baños privados, que está a una cua-
dra del hospital y donde los niños viven 
mientras reciben sus tratamientos. Esto 
especialmente para los niños del interior, 
es muy útil. Es muy importante porque 
los médicos no podrían viajar hasta Sal-
ta, hasta Río Grande o hasta cualquiera de 

las provincias. Los niños reciben el trata-
miento en Buenos Aires. La mitad de los 
chicos que viven en Casa Garrahan son 
oncológicos, reciben tratamientos y ne-
cesitan estar cerquita, y como viven lejos, 
tienen su hogar, que es Casa Garrahan”.
En tanto Mónica Becerra, referente de 
este programa y de Mujeres Voluntarias 
de la Fundación Garrahan, confió que “la 
verdad que feliz porque no deja de venir 
la gente. Siempre que hacemos el evento 
es impresionante la cantidad vecinos que 
se acerca con la familia a participar de la 
clasificación de tapitas, a donar elementos. 
También siempre está el colegio EPEIM. 
Ahora los chicos vinieron por su cuenta”.
“Agradecemos a las mujeres voluntarias, 
los hombres voluntarios, la Banda Mosai-
co, la Banda de Música del Municipio de 

Río Grande que se sumó a este proyecto, 
los Bomberos Voluntarios, por supuesto, 
y bueno, todos los vecinos que vienen a 
colaborar”, agregó.
Asimismo, Mónica Becerra agradeció la 
presencia “de nuestra coordinadora del 
programa reciclado Patricia Gavilán, se 
va maravillada del trabajo que se hace 
acá. También a Viviana Remi que vino a 
trabajar separando tapitas por color. Ella 
hizo una campaña similar este sábado en 
Ushuaia”.
Agradeció el acompañamiento también 
del Municipio de Río Grande por el 
acompañamiento, no solo con la Banda de 
Música, sino también porque ayudó en el 

refrigerio. “La municipalidad aporta para 
el refrigerio para todos, el chocolate he-
cho por Nelson y también nos donan los 
comercios, así que estamos muy felices”.
Viviana Remy, por su parte, confió que en 
Ushuaia juntaron este sábado “dos con-
tenedores de 40 pies y nos quedó mate-
rial abajo, así que impecable, hay mucha 
conciencia en Ushuaia sobre este tema 
aunque siempre digo que falta un poqui-
tito más, porque mientras sigamos encon-
trando, por ejemplo, latas tiradas, tapitas 
tiradas, quiere decir que hay alguna perso-
na que todavía no tiene incorporada esa 
conciencia ambiental”.
Finalmente compartió que “estamos muy 
felices de sumarnos a la campaña en Río 
Grande, porque además estamos acompa-
ñando a ‘Moni’ (Mónica Becerra) y a todas 

las mujeres voluntarias en un espacio muy 
importante para las comunidades que son 
los bomberos voluntarios con la compa-
ñía de la licenciada Patricia Gavilán. Así 
que, felices de la vida”. 
El evento contó con el apoyo de la Aso-
ciación Bomberos Voluntarios de Río 
Grande, la Secretaría de la Mujer, Género 
y Diversidad del Municipio de Río Gran-
de, el Instituto Superior del Profesorado 
Río Grande (ISPRG) de la Facultad Re-
gional Tierra del Fuego de la Universidad 
Tecnológica Nacional y Mujeres Volunta-
rias de la Fundación Garrahan, alumnos y 
alumnas del EPEIM, vecinos, comercios 
y empresas.

Fundación Garrahan

Recolectaron más de mil toneladas 
de reciclables
La Coordinación Nacional del Programa de Reciclaje de la Fundación Garrahan vino a Tierra del Fuego y participó de sendas jornadas multitudina-
rias, una en Ushuaia este sábado y la otra el domingo en Río Grande. En total lograron juntar más de mil toneladas de material reciclable, mayormente 
tapitas plásticas, papel, CD,s, DVD,s, llaves de bronce y papel. La Coordinadora nacional Patricia Gavilán destacó el trabajo del voluntariado fueguino 
encabezado por Mónica Becerra y Viviana Remy y agradeció la colaboración de la comunidad. “Son mil toneladas menos de desperdicio que quedarán 
en las ciudades y gracias a los camiones de transporte, estos materiales se reciclarán para mantener la Casa Garrahan para que los papás puedan cuidar 
de sus hijos derivados a Buenos Aires”, destacó Gavilán.
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Río Grande.- Ante la presencia de más de 200 personas 
en la Casa de la Cultura, se entregaron 500 certificados 
del Programa Municipal "Formarte es Crecer" a rio-
grandenses que concluyeron las capacitaciones y cursos 
realizados durante el primer semestre del 2023.
Esta cifra se suma a los más de 3000 certificados en-
tregados a vecinas y vecinos en el marco de dicho Pro-
grama. 
En lo que va del año, fueron más de 70 los cursos que se 
dictaron de manera presencial en la Oficina de Empleo 
y en diferentes barrios de nuestra ciudad.
Se destaca que durante este semestre se desarrollaron 
capacitaciones desde la Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente en conjunto con la Secretaría de 
la Mujer, Género y Diversidad, con la cooperación y 
acompañamiento de la Fundación Mirgor y la empresa 
BGH.
El secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, 
Matías Lapadula, sostuvo que "estamos muy contentos 
y agradecidos con las empresas locales que se han invo-
lucrado no sólo en los programas de capacitación sino 
también en sostener las políticas de género e inclusión 
que se llevan adelante desde la gestión  municipal".
Destacó que "el trabajo que se realiza desde la Secretaría 
de la Mujer se ve en todas las acciones que realizamos 
en el Municipio y queda plasmado en programas con-
cretos y exitosos".
Por último, señaló  "vemos con mucho agrado la can-
tidad de jóvenes que este semestre han participado y 
finalizado las capacitaciones, demostrando una vez más 

la voluntad y ganas de nuestras juventudes de formarse, 
crecer y desarrollarse en nuestra ciudad".
Durante el acto de entrega de certificados, también se 

llevó adelante un sorteo de 36 kits con herramientas e 
insumos para quienes se capacitaron en los rubros: in-
dustrial, informática, comercio, empleo independiente, 

estética, peluquería y gastronomía.
El Municipio de Río Grande trabaja permanentemente 
en la generación de espacios de formación para que 

más vecinos y vecinas cuenten con herramientas que 
contribuyan a su desarrollo e inserción laboral en su 
ciudad.

Municipio de Río Grande

Más de 500 riograndenses se egresaron 
del programa ‘Formarte es Crecer’
Son vecinas y vecinos que durante el primer semestre del 2023 fueron parte de los más de 70 cursos que brinda el Municipio de Río Grande. Concluyeron su 
formación con nuevas herramientas para su futuro y desarrollo. Hoy cuentan con mayores oportunidades y alternativas para acceder al mundo del trabajo.
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Río Grande.- El Hogar de Ancianos San 
Vicente de Paul celebró la Noche de San 
Juan con la quema del muñeco construi-
do por los mismos residentes del hogar.
La quema fue ejecutada por un equipo 
de Defensa Civil municipal encabezado 
por el bombero Juan Campo, en tanto la 
escribana Alejandra Castellón Arrieta leía 
una elegía sobre lo malo que se quema 
para recibir lo bueno que viene, bajo los 
acordes de música celta ejecutada con su 
gaita por parte del artista Pablo Martínez 
de ‘Belenus’. 
El proyecto institucional del Hogar de 
Ancianos busca revivir cada año la tradi-
ción de hacer fogatas en homenaje a San 
Juan Baustista. A pesar de las restriccio-
nes en la zona, se toman todos los recau-
dos por parte de Defensa Civil Munici-
pal. Este año dedicaron la celebración a 
un colaborador recientemente fallecido, 
el Cheff  de Río Grande Marcos Araya.
Elba Nímer tiene otra función y es como 
trabajadora social del hogar y en ese 
contexto se ha organizado este proyec-
to que se inició en el 2017. “Realmente 
nos costó mucho insertarlo porque en 
ese momento estaba Pedro (Franco) en 
Defensa Civil y fue él quien nos ayudó a 
que pudiésemos lograrlo porque lamen-
tablemente en esta zona no se pueden 
hacer fogatas”, contó. 
“Las fogatas remiten a la parte ancestral 
de muchos de nuestros ‘viejitos’ como 
los llamamos cariñosamente, ya que ellos 
lo hacían cuando eran niños. Entonces, 
lo trajimos de alguna manera a la memo-

ria y lo estamos realizando y cada vez con 
mayor éxito”, destacó.
Elba Nímer destacó el trabajo de todo 
el equipo, especialmente el de Roberto 
Rivera, quien está a cargo de ‘Labor-te-
rapia’ y hace toda la logística, junto a los 
residentes.
“Este año en especial queremos dedicár-
selo al señor Marcos Araya que nos dejó 
hace muy poquitos días y que junto a él 
habíamos organizado para que el Insti-
tuto Fueguino de Gastronomía hiciera la 
actividad gastronómica y que sus alum-
nos pudieran cumplimentar un examen 
parcial”, confió.
“Más allá de la pérdida de don Marcos 
Araya, sus alumnos y su hija se pusieron 

el proyecto al hombro y hoy lo están rea-
lizando como si él estuviese entre noso-
tros”.
La fogata se hace en espera de la fiesta 
de San Juan (24 de junio), “esta fiesta 
comenzó como una celebración pagana, 
para darle fuerza al sol y que vengan me-
jores las cosechas. Pero la iglesia católica 
lo tomó y hoy se celebra el día de San 
Juan el Bautista, que según la tradición 
oral dice que cuando la Virgen María la 
visitó a Isabel, que era su prima, porque 
estaba embarazada. Encendió la fogata 

para darle el anuncio del nacimiento del 
niño Jesús”.

ACOMPAÑAMIENTO DEL 
MUNICIPIO DE RÍO GRANDE

La secretaria de la Mujer, Alejandra Arce, 
destacó la importancia del apoyo munici-
pal a la comunidad San Vicentina en su 
trabajo con adultos mayores, y enfatiza 
la política fundamental de la Intendente 
Martín Pérez en proteger a los sectores 
más vulnerables de la comunidad. Ade-
más, resalta la importancia de acompañar 
y compartir las costumbres de la comuni-
dad, como la fiesta de San Juan.
“Esta comunidad sanvicentina tiene tan-

tos años en nuestra ciudad acompañan-
do a los adultos mayores y trabajando 
conjuntamente con el municipio, con 

la Dirección de Adultos Mayores y, por 
supuesto, con la Secretaría de la Mujer, 
siempre estamos cercanos trabajando, 
que es tan importante para nuestra co-
munidad, en lo que tiene que ver con 
los adultos mayores, que es una política 
fundamental que ha llevado a nuestra In-
tendente en nuestra ciudad”, dijo a Secre-
taria, quien también es Concejal Electa.
Observó que “desde el nacimiento del 

niño a la niña el Municipio acompaña y 
vela, pero también velamos por una adul-
tez acompañada, no solo por el munici-

pio, por el gobierno provincial y por toda 
la comunidad. Lo que tiene San Vicente 
es eso, que tiene una compañía muy cer-
cana de toda la comunidad. Hoy lo po-
demos ver acá, distintos vecinos que se 
acercan y que disfrutan esta quema que 
se hace año a año y que se visita y que se 
recogen esas costumbres que han tenido 
estas personas adultas que hoy están vi-
viendo sus últimos días acá, viviéndola de 

En el Hogar de Ancianos San Vicente de Paul

Río Grande celebró la Noche de San Juan
En el Hogar de Ancianos San Vicente de Paul se llevó adelante la tradicional víspera de la Fiesta de San Juan con la quema del muñeco construido por 
los propios residentes de este hogar. Elba Nimer, quien también es referente de este hogar, destacó el gran acompañamiento al evento que contó con la 
participación de la Secretaria del Gabinete municipal Alejandra Arce, la Directora del Adulto Mayor municipal, Analía Caruso; la titular del PAMI en 
Río Grande Érica Verón y distintas personalidades y artistas que amenizaron la velada. Hubo un emotivo reconocimiento al Cheff de Río Grande Marcos 
Araya, cuyo Instituto Fueguino de Gastronomía es parte de este proyecto.
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Río Grande.- Victoria ‘Vicky’ Araya par-
ticipó junto a los alumnos del Instituto 
Fueguino de Gastronomía en el evento del 
Hogar de Ancianos San Vicente de Paul, 
actividad que fue programada por su pa-

dre -fundador de dicho instituto-, Marcos 
Araya, quien falleciera en medio de los pre-
parativos. 
“Este evento estaba ya organizado por 
papá, quien falleció la semana pasada, fue 
algo muy repentino y teníamos este even-
to. Dijimos: vamos a seguir con lo que él 
hubiera querido que sigamos y además con 
el significado que tiene toda esta celebra-
ción que ellos tienen sobre el tema de los 
ciclos. Fue muy emotivo para todos noso-
tros”, contó.

“El Instituto Fueguino de Gastronomía 
fue fundado en el 2011 por mi papá, acá 
en Río Grande, y estamos desde entonces, 
cada vez creciendo más. Se dan cursos de 
gastronomía internacional, pastelería, dis-

tintos cursos sobre distintos tipos de gas-
tronomía de otros países, y es un orgullo 
para Río Grande contar con una escuela 
de capacitación para una profesión tan im-
portante”, destacó.
Finalmente dijo que “lo que tiene la gas-
tronomía es que te da muchas oportunida-
des para trabajar, es algo que solo necesitas 
el conocimiento y podés manejarte, así que 
es una carrera muy linda para estudiar y 
hay quienes nacen con la pasión de los ali-
mentos, es una muy buena oportunidad”.

una manera cuidada, de una manera feliz, 
y recordando esos viejos tiempos y esas 
vivencias que han tenido en su juventud. 
Así que para nosotros, como municipio, 
es fundamental acompañar todas estas 
costumbres que hay en nuestra comu-
nidad, y esto también es Río Grande, es 
parte de Río Grande, la comunidad San 
Vicentina tiene las bases acá, en esta zona 
de la ciudad, y acompañando siempre a 
los adultos mayores”.

LA PRESENCIA DEL PAMI

El responsable de PAMI en Río Grande, 

Erica Verón, habló sobre la participación 
del hogar de ancianos San Vicente en la 
tradicional fiesta y el vínculo de colabora-
ción entre el hogar y el PAMI, que tiene 18 
afiliados en este lugar. PAMI es un presta-
dor y ha estado colaborando con el hogar 
durante muchos años.
“Estamos acompañando a Elba y a todos 
nuestros afiliados que tenemos acá en el 
hogar San Vicente. La víspera de San Juan 
es algo que ya viene desde hace algunos 
años impulsado por Elba Nímer. Es un 
evento muy esperado por ellos y nosotros 
desde PAMI estamos acompañándolos”, 
destacó la titular del organismo nacional.

“El PAMI tiene afiliados aquí dentro 
del hogar de ancianos, en estos momen-
tos son 18 afiliados nuestros y nosotros 
como instituto, como obra social, hace 
muchos años que venimos colaboran-
do con Elba, con el Hogar San Vicente, 
puesto que somos prestadores del hogar, 
esa es la función nuestra acá, nosotros 
tenemos afiliados, bueno, bajo las condi-

ciones que ellos están, cumplen los requi-
sitos para estar alojados acá viviendo en 
este hogar porque es un hogar. Así que 
nosotros desde PAMI estamos acompa-
ñando siempre”.

PARTICIPACIÓN DE ARTISTAS

Durante la velada participaron varios 
artistas que ofrecieron su arte para los 
abuelos del hogar, entre ellos, la profe-
sora Claudia Cozzolino con danzas, el 
folklorista Walter Corvalán quien cantó 
piezas del repertorio folklórico y el artis-
ta de música celta Pablo Martínez de Be-

lenes, quien ejecutó con su gaita acordes 
de esta música.
Cabe destacar la presencia también del 
padre Iván Bressán, sacerdote de la Pa-
rroquia Sagrada Familia.

Vicky Araya

“Mi padre dejó un gran legado a Río Grande”
Así lo destacó la hija del Cheff Marcos Araya, quien hace pocos días falleciera repentinamente en medio del proyecto para acompañar la víspera de la 
Noche de San Juan, iniciativa que su hija Vicky Araya decidió continuar a pesar del duelo, como homenaje al fundador del Instituto Fueguino de Gas-
tronomía en Río Grande. También destacó la importancia de la gastronomía como profesión y las oportunidades que ofrece.

Victoria ‘Vicky’ Araya participó junto a los alumnos del Instituto Fueguino de 
Gastronomía en el evento del Hogar de Ancianos San Vicente de Paul, donde 
recibió el reconocimiento de la institución.

Victoria ‘Vicky’ Araya confió que “mi padre dejó un gran legado a Río Grande”.

“El Instituto Fueguino de Gastronomía fue fundado en el 2011 por mi papá, acá en 
Río Grande, y estamos desde entonces, cada vez creciendo más”, contó Victoria 
‘Vicky’ Araya. En la imagen, el reconocido Cheff, Marcos Araya.
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Ushuaia.- Este viernes quedó inaugura-
da la muestra de maquetas náuticas en el 
Centro Cultural “Nueva Argentina”. Las 
obras fueron realizadas por el Ayudan-
te de Primera Retiro Efectivo Eduardo 
Carrasco, quien cumplió funcione en la 
Prefectura desde el año 1974 hasta el año 
2012.
La muestra está acompañada por dibu-
jos que realizaron alumnas y alumnas del 
Jardín de Infantes Nº 2 “El barquito tra-

vieso”, establecimiento apadrinado por 
la autoridad marítima.
Del acto inaugural, que se transmitió en 
vivo por el Facebook del CCNA, partici-
paron el concejal Juan Carlos Pino (quien 
fundó el centro cultural junto a Cristina 
López); el artista Eduardo Carrasco; el 

Jefe de la Prefectura de Ushuaia, Prefec-
to Mayor Cristian Sarasua; la directora 
del Jardín Nº 2, Mónica Rodríguez y la 
exdirectora Mariela Sánchez. El músico 
Eduardo Gómez se sumó a la inaugura-
ción interpretando temas en vivo.
“Que esta muestra esté en el Centro Cul-
tural ‘Nueva Argentina’ jerarquiza a esta 
casa y desde este espacio acompañamos, 

como siempre lo hemos hecho, a la Pre-
fectura Naval que ha sido pionera en 
nuestra ciudad”, expresó Pino durante la 
inauguración y entregó diplomas desta-
cando la labor de las personas e institu-
ciones participantes. 
A su turno, el expositor Eduardo Carras-
co se mostró muy emocionado de poder 
concretar la exhibición y mostrar sus 
obras a toda la comunidad. “Era una de 
las tantas cosas que hace mucho vengo 

intentando hacer pero no había un salón 
como este. Esto es fantástico”, sostuvo. 
Por su parte, el Jefe de la Prefectura, Cris-
tian Sarasua expresó su alegría por el even-
to. “Estoy muy contento de ver la muestra 
de nuestro excamarada. Cada barco que 
van a ver tiene una historia para él muy 

singular. Le agradezco y lo felicito por 
su gran trabajo. La muestra de los chicos 
también es impresionante porque uno ve 
que la Prefectura tiene una imagen frente 
a la sociedad muy buena y se ve reflejada 
en los dibujos de los niños. Uno lo ve en 
nuestros hijos pero que sean hijos de otras 
personas te llena de orgullo para seguir 
trabajando día a día”, manifestó. 

“El barquito travieso es el primer jardín 
de Ushuaia. Este año cumple cuarenta y 
cuatro años. La Prefectura siempre nos 
ha apadrinado. Todos los años hemos 
compartido las actividades en los aniver-

sarios. Este año fue algo diferente. Lo 
hermoso fue que participaron las catorce 
salas que tenemos creando y trabajando 
para poder exponer y realizar las activida-
des que se van a estar realizando en este 

espacio”, dijo la directora de la institu-
ción educativa. 
Cabe destacar que personal de la Prefec-
tura, docentes, alumnos, alumnas y la co-
munidad educativa en general como así 

también vecinas y vecinos de la ciudad, 
formaron parte de la inauguración. 
La muestra permanecerá abierta al públi-
co, con entrada libre y gratuita, hasta el 
7 de julio.

En el mes aniversario de la Prefectura 

El CCNA inauguró muestra de maquetas 
náuticas
Las obras fueron realizadas por el Ayudante de Primera Retiro Efectivo Eduardo Carrasco, de la Prefectura de Ushuaia y están acompañadas por dibujos 
que realizaron alumnas y alumnas del Jardín de Infantes Nº 2 “El barquito travieso”, establecimiento apadrinado por la autoridad marítima. La expo 
estará abierta al público, con entrada libre y gratuita, hasta el 7 de julio.
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Ushuaia.- La unidad era un Mercedes Benz, modelo 
Sprinter, y, debido que el mismo se encontraba próximo 
a la vivienda la misma se vio afectada parcialmente. En 
el interior se encontraban cuatro personas -tres mayores 
y un menor-.
Respecto de la combi, se pudo determinar que la unidad 
pertenece a una empresa de turismo denominada "El 
ángel". El chofer fue identificado como Elmo Triyapan 
de 58 años, propietario de la vivienda.
Se solicitó la presencia de personal de policía científica 
para realizar las actuaciones de estilo en cuanto a la di-
námica del hecho, Triyapan indicó que siendo las 06.00 
hs aproximadamente se despertó para alistarse a fin de 
iniciar su jornada laboral, y al salir de domicilio para 

querer darle arranque a la combi observó fuego por de-
bajo de la rueda delantera izquierda, desconociendo si 
sería una falla o un hecho intencional.

Las pericias realizadas por personal de la División Poli-
cía Científica Ushuaia, determinaron luego que el ígneo 
fue hipotético accidental.

Ushuaia.- El debate oral y no público se-
guido al hombre de 47 años, que llega a 
juicio detenido, comenzó este viernes en 
el Tribunal de Juicio en lo Criminal del 
Distrito Judicial Sur, oportunidad en la 
que el imputado brindó su versión de los 
hechos ante los jueces. 
Durante la etapa de alegatos, la Fiscal 
Schapochnik pidió una condena de 32 
años de prisión por considerarlo autor 
penalmente responsable del delito de 
abuso sexual con acceso carnal agrava-
do por haber sido cometido a menores 
de 18 años, aprovechado la convivencia 
preexistente, y reiterado en un número 
indeterminado de oportunidades; exhibi-
ción de material pornográfico agravado 
por ser a menores de 13 años reiterado, 
todos ellos en concurso real entre sí y 
concurso ideal con corrupción de meno-
res, en perjuicio de cuatro niñas; y por 

el delito de lesiones simples reiteradas en 
perjuicio de dos de ellas y exhibición de 
material pornográfico a menores de 14 
años en perjuicio de un niño, todo ello 
en concurso real.
En tal sentido, tuvo en cuenta como 
agravantes la corta edad de las niñas víc-
timas cuando comenzaron a perpetrarse 
los abusos, así como haber provocado 
en ellas un grave daño físico y mental, y 
la necesidad de tratamiento urgente, te-
niendo en cuenta su cronicidad, habien-
do dejado incluso secuelas físicas.
Además, la reiteración de los hechos de 
abuso a través de los años de las víctimas 
que comenzaron en 2017 y se extendie-
ron hasta 2021, entre otros. 
Por su parte, el Defensor Mayor del DJS, 
Dr. José María Fernández López solicitó 
al Tribunal que al momento de la conde-
na se tenga en cuenta la situación por la 

que atravesó el imputado. 
Este lunes 26 se conocerá el veredicto 
de los jueces Maximiliano García Arpón, 

Alejandro Pagano Zavalía y Rodolfo 
Bembihy Videla, luego de la instancia de 
últimas palabras.

Juicio por abuso sexual a cuatro niñas

La Fiscal de Género pidió una pena de 32 
años de prisión para el hombre imputado
La Dra. Paula Schapochnik, a cargo de la Fiscalía de Género y Violencia Intrafamiliar, solicitó el viernes 23, al Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Sur 
una condena 32 años de prisión, accesorias legales y costas para un hombre que enfrenta un juicio oral por diversos delitos contra la integridad sexual. 

La Fiscal de Género, Dra. Paula Schapochnik, pidió una pena de 32 años de pri-
sión para hombre imputado de delitos contra la integridad sexual de 4 niñas.

Se encontraba estacionada

Una combi de una empresa de turismo ardió 
por completo
Alrededor de las 07:12 hs de la mañana de ayer, personal policial fue requerido por un incendio sobre un vehículo, en el domicilio Camino del Valle 1715, 
en el Barrio 7 Cascadas- Casa 1715, lugar donde se estaba quemando un vehículo tipo combi en el sector del motor y carrocería.

Se incendió por completo una combi estacionada.
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Ushuaia.- El pasado 19 de junio se re-
cibió denuncia de un ciudadano de 25 
años, con domicilio en calle Pablo Vera 
al 500, en quien dio cuenta que el día 
domingo 18 de junio dejó dos bicicletas 
de su propiedad en el exterior del do-
micilio, y en horas de la mañana del día 
lunes 19, notó el faltante de las mismas, 

las cuales fueron sustraídas sin ejercer 
violencia.
Se efectuaron tareas investigativas a los 
fines de dar con la correcta filiación dan-
do que el indicado sería un menor de 14 
años con domicilio el Lapataia al 100.
Se conformó una causa caratulada como 
“Hurto”, en trámite ante el Juzgado In-

terviniente que libró Orden de Allana-
miento.
La medida llevada a cabo arrojó resulta-
do positivo, procediéndose al secuestro 
de dos bicicletas; la primera sin marca y 
modelo visible, número de cuadro ilegi-
ble, rodado 29 y marcaje técnico en las 
ruedas N° 29x2.20 (57-622)  y la segun-

da, sin marca y ni modelo visible, mar-
caje técnico 26x2.125m; ambas bicicletas 
pintadas y modificadas recientemente y 
prendas de vestir vinculadas al hecho.
Asimismo, en torno a la presente causa 
se notificó de Derechos y Garantías al 
joven, quien se encuentra sindicado en el 
presente evento.

Río Grande.- El pasado 19 de junio en horas de la ma-
ñana, personal policial en prevención observó en inter-
sección de calles Koyuska y Santa Catalina, a dos suje-
tos, uno de ellos llevando un elemento de gran tamaño, 
el cual descartó inmediatamente retirándose ambos del 
lugar. Se trataba de una roscadora de caños monofásica 
la cual fue objeto de resguardo.
Posterior a ello, en sede policial se recepcionó denun-
cia por Hurto sobre un obrador por calle Karukinka al 
700, donde sustrajeron herramientas varias, entre ellos 
la roscadora monofásica mencionada.

Por lo expuesto, y finalizadas las tareas investigativas 
pertinentes, el Juzgado de Instrucción Nº 3 D.J.N. libró 
‘Orden de Allanamiento’ para el domicilio sito en calle 
28 de Mayo al 300, lugar de residencia de Gonzalo Paco 
de 31 años y Luciano Moreno Astrado, con resultados 
positivos en cuanto a la localización de un percutor 
marca Makita; asimismo de la requisa personal sobre 
Moreno Astrada se localizó un celular Samsung.
Finalmente, ambos masculinos fueron notificados de 
derechos y garantías procesales y fehaciente identifica-
ción.

Río Grande.- Una mujer solicitó presencia policial en 
el kiosco Santino, donde dos sujetos habían agredido 
a su pareja.
Rápidamente la prevención policial logró en cercanías 
a la aprehensión de Elías Fernández de 38 años y Salo-
món Fernández de 31 años.
El Ministerio público fiscal ordenó se proceda al proce-
dimiento de flagrancia en orden al delito de “lesiones” 
y la detención en carácter de comunicado de los herma-
nos Fernández con posterior audiencia.

Ushuaia

Policía recuperó bicicletas hurtadas en Ushuaia
Efectivos policiales de la Comisaría Segunda de Ushuaia lograron recuperar dos bicicletas hurtadas en el domicilio en calle Pablo Vera al 500 de la ca-
pital provincial. Se notificó de Derechos y Garantías al joven sindicado como autor del hecho.

Dos hermanos fueron aprehendidos por agredir a 
otro sujeto en un kiosco de margen sur.

Flagrancia

Dos hermanos 
fueron aprehendidos 
por agredir a otro 
sujeto
El pedido de auxilio llegó desde el kiosco ubicado 
en calle Infanta Isabel al 200 de la margen sur. 
Una mujer dio cuenta que dos hombres habían 
agredido a su pareja.

Hay dos sujetos notificados

En allanamiento positivo 
recuperan máquinas y 
herramientas sustraídas
La policía de la provincia esclareció un hecho de hurto de máquinas-herramientas sustraídas de un 
obrador, tras un allanamiento ordenado por la justicia. Del hecho resultaron dos individuos notifi-
cados por este ilícito.

Allanamiento permitió recuperar máquinas y herramientas sustraídas en un obrador.
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Río Grande.- Personal policial debió intervenir en el lu-
gar, a fin de evitar que la situación pasara a mayores, sin 
embargo, no lograron prevenir la situación inicial que 
derivó en un apuñalado en medio de la cancha.
Marcos Noroñha de Campolter fue la persona herida 
con un arma blanca, el mismo fue trasladado por sus 
familiares hacia la Guardia del Hospital Regional Río 
Grande.
En tanto, otro jugador igual fue golpeado por un obje-
to contundente. El agresor fue identificado como Julio 
Britos de 51 años.

Río Grande.- Las unidades involucradas fueron un Vo-
lkswagen Gol, conducido por Lourdes Ortiz de 25 años, 
quien circulaba acompañada de sus hijos de 5 años y de 
5 meses. Todos resultaron ilesos.
La segunda unidad fue un Fiat Cronos de la remiseria 
Malvinas, conducido por Federico Acosta de 45 años, 

quien también resultó ileso y, en tercer lugar, un Renault 
Kangoo, conducido por Víctor Oyarzún de 80 años, 
que por fortuna resultó sin lesiones.
Se verificó la documentación encontrándose todos en 
regla, por lo que fueron asesorados de los trámites a 
seguir.

Ushuaia.- Tras comenzar con el rastrillaje por las in-
mediaciones personal de la División Servicios Especia-
les Ushuaia y de la Comisaría Cuarta, lograron hallar al 
hombre, alrededor de las 17:30 hs.
Cárcamo se encontraba en el suelo, de en un terreno 
baldío, y aparentemente se había caído, lastimándose 
una de las piernas y quedó en el lugar.
El mismo se encontraba consciente, en estado de hipo-
termia. Fue trasladado urgente en ambulancia al Hospi-
tal Regional Ushuaia para una mejor atención.

En el Club San Martín

Un hombre fue apuñalado en un 
partido de Fustal
El hecho se registró en la noche del sábado en la 
cancha del Club San Martin ubicada sobre calle 
O’Higgins en donde se disputaba un partido de 
futsal entre Campolter y Rosario.

En Islas Malvinas y Schweitzer

Violento accidente de tránsito dejó 
importantes daños materiales
El choque se produjo el pasado viernes, en el cruce de Islas Malvinas y Schweitzer de Río Grande.

Horas antes habían radicado la 
solicitud de paradero

Un hombre de 
73 años fue 
rescatado de 
un estado de 
hipotermia
En horas de la tarde del sábado, se radicó la so-
licitud de paradero, Juan de la Cruz Cárcamo 
Llancapani de 73 años, quien se ausentó de su 
casa ubicada en Cabo de Hornos al 4000 de la 
ciudad de Ushuaia. Según se informó se encuen-
tra bajó tratamiento médico por una afección ce-
rebral ACV.

Un hombre de 73 años fue rescatado de un estado 
de hipotermia.
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Río Grande.- Con la presencia del sub-
secretario de Deportes; Diego Radwa-
nitzer, la directora General de Deportes 
y Juventud; Silvana Canalis y el director 
de Juventudes; Gustavo Casariego, y por 
parte del Gobierno provincial, el secre-
tario de Deportes y Juventudes; Carlos 
Turdó y la subsecretaría de Juventudes; 
Ivana Olariaga, es que el sábado 24 de 
junio desde las 17.30 horas en las insta-
laciones de la Comercio N° 2, se reali-
zó la presentación oficial de los “Juegos 
Urbanos para las Juventudes Fueguinas” 
que involucrará a las tres ciudades de la 
provincia en sus diferentes expresiones.
Al respecto, el subsecretario de Depor-
tes; Diego Radwanitzer, señaló que “el 
lanzamiento de los Juegos Urbanos para 
las Juventudes es la síntesis de un traba-
jo coordinado y articulado entre el Go-
bierno y el Municipio, que nos permite 
ampliar las propuestas de competencias 
deportivas y nos pone a la vanguardia de 
competencias nacionales e internaciona-

les, donde los deportes urbanos ya for-
man parte del calendario deportivo”.
En ese marco, destacó que “las juven-
tudes son las principales impulsoras de 
estas disciplinas, las cuales requieren del 

acompañamiento y el incentivo de toda 
la estructura estatal para poder desarro-
llarlas”.
Asimismo, el funcionario indicó que 
“para este Municipio, el deporte es un 

instrumento de prevención, contención y 
el desarrollo integral de las juventudes”. 
Por ello, remarcó que “es fundamental 
que Gobierno y Municipio sigamos ar-
ticulando propuestas para generar los es-

pacios que necesitan nuestras y nuestros 
jóvenes”.
Por último, Radwanitzer expresó que 
“Río Grande es la ciudad del deporte 
por la infraestructura deportiva, pero 
también porque apostamos a que las ju-
ventudes se potencien en cada una de las 
disciplinas, con nuevas y mejores alter-
nativas para su desarrollo y crecimiento 
deportivo”.
Los Juegos Urbanos para las juventudes 

incluirán las disciplinas como el Ska-
te, BMX Libre, Freestyle, Breaking y 
Parkour en las categorías sub-15, sub-16, 
sub-17 y sub-18, ya que en agosto, la ins-
tancia local y final se realizará en el ‘Par-
que de Deportes Urbanos de Río Gran-
de’, donde las y los jóvenes que resulten 
ganadores viajarán en representación de 
Tierra del Fuego en la Final Nacional de 
los Juegos Evita Urbanos que será en 
Tecnópolis.

Agencia Municipal de Deportes

Se realizó el lanzamiento oficial de los Juegos 
Urbanos para las Juventudes Fueguinas
La Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud de Río Grande junto a la Secretaría de Deportes y Juventudes de Gobierno realizaron el sábado 24 de 
junio en las instalaciones de la Comercio N° 2, la presentación oficial de los “Juegos Urbanos para las juventudes fueguinas” que se realizará en la provincia.
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Río Grande.- Con la convocatoria rea-
lizada por la Federación Argentina de 
Taekwon-Do ITF a los riograndenses 
Gianella Alvarado, Uriel Cuevas, Franco 
Ascurra y Manuel Balbuena, competido-
res de la Región Patagónica para entrenar 
con la Preselección Nacional, es que de 
aquí saldrán los equipos que representa-
ran a nuestro país en los Primeros Juegos 
Mundiales de Taekwon-Do ITF que se 

realizará en Seúl Corea desde el jueves 7 
al domingo 10 de septiembre de 2023.
Destacando que los diez taekwondistas 
seleccionados por la (FITFA), comen-
zaron su entrenamiento el pasado sába-
do 24 de junio en la Sede Central de la 
Taekwon-Do Asociación Argentina que 
está ubicado en la calle Rodríguez N° 16 
(Monte Grande), provincia de buenos 
aires.

Río Grande.- Seis bikers de la Escuela Municipal de 
BMX representarán a nuestra ciudad en el Campeo-

nato Nacional de Escuelas BMX Freestyle, ellos son 
Lautaro Maldonado (3), Sebastián Mandrini (6), León 
Hernández (8), Franco Schmit (10), Homero Moreira 

(13) y Octavio Miranda (14). Para estos deportistas será 
una gran experiencia, donde exhibirán todo lo aprendi-
do. Cabe destacar que los chicos fueron seleccionados 
por sus técnicas, seguridad y confianza en los trucos de 
BMX.
Al respecto el entrenador Gabriel Maldonado señalo 
que: “esta es la primera vez, que chicos del Skate Park 
de Río Grande participarán de un Campeonato Nacio-
nal de BMX, estamos muy contentos por este logro. Sé 
que todos van a dar lo mejor de lo mejor”, expresó Mal-
donado.
Con respecto a la modalidad, “es una que no practica-
mos, ya que en nuestro park, andamos en rampas de 
madera. En la competencia a la que asistiremos, vamos 
a rodar sobre rampas de tierras, a la cual se le llama ‘Dirt 
Jump’, así es que estamos muy motivados por esta nue-
va experiencia y creo que no vamos a tener problemas 
en adaptarnos a las pistas”, explicó el entrevistado.
Y agregó: “la selección de los bikers fue muy difícil ha-

cerla por el nivel que tenemos en la ciudad; clase a clase 
fuimos viendo las diferentes técnicas o maniobras que 
usa cada uno para saltar, la seguridad que tienen para 
poder hacer los trucos y la confianza. Los chicos que se-
leccionamos vienen hace bastante al Parque, no es algo 
que se dio de un día para el otro, fue un trabajo de mu-
cho tiempo y esfuerzo porque como todos sabemos el 
BMX no es algo tan sencillo, requiere mucha práctica”.
El evento se va a realizar en la ciudad de Bahía Blanca el 
8 y 9 de julio, “nosotros vamos a partir el 6 de julio de 
Río Grande a Bahía Blanca para adaptarnos a las pistas 
y para que todo salga como corresponde”.
Añadió para finalizar que “también queda la invitación 
para aquellos niños que quieran acercarse al Parque de 
Deporte Urbano de la ciudad, ubicado en calle Perú y 
Gálvez (Chacra II), las puertas están abiertas para todo 
el público. Cualquiera que tenga una bici y tenga ganas 
de aprender puede acercarse para que nosotros le ense-
ñemos este deporte tan lindo que se llama BMX”.

Ushuaia.- En esta oportunidad se desa-
rrolló el “Curso Básico de Patinaje sobre 
Hielo” de orientación básica de la inicia-
ción al patín sobre hielo, a cargo de los 
entrenadores Javier Siede y Ana Tibaudín 
acompañados por la instructora Belén 
Barrionuevo.
Al respecto, Siade explicó que "fue un 
curso básico de patinaje sobre hielo des-
tinado a docentes de toda la provincia, 
desde cero hasta el nivel ocho básico del 
patinaje sobre hielo".
El perfeccionamiento estuvo fracciona-
do en cuatro módulos brindados en dos 
días de intensa capacitación en la Pista 
Municipal de Patinaje de Ushuaia, con-
tando con la participación de más de se-
senta inscriptos.

Asimismo, ante la demanda de inscrip-
ción e interés por esta propuesta, los ca-
pacitadores anunciaron un nuevo perfec-
cionamiento docente que se dictará en el 
mes de julio.
"Estamos muy contentos con la respues-
ta de los docentes, por eso decidimos 
darle una continuidad al curso y replicar-
lo en el mes de julio para que los profe-
sores de educación física que concurren 
con los cursos a la pista sigan añadiendo 
conceptos y actividades a la hora de ejer-
cer la profesión" remarcó Siade.
Las y los interesados en esta y otras pro-
puestas de la Coordinación Provincial 
de Educación Física, pueden hacer sus 
consultas al mail caminatas.docentes@
tdf.edu.ar

Taekwon-Do ITF

Cuatro riograndenses convocados para 
entrenar con la preselección nacional
La Federación Argentina de Taekwon-Do ITF convocó a Gianella Alvara-
do, Uriel Cuevas, Franco Ascurra y Manuel Balbuena, competidores de la 
Región Patagónica para entrenar con la Preselección Nacional. 

El Sabum Nim VI Dan Ramón Balbuena junto a los riograndenses Manuel Balbuena 
II Dan y los Primeros Danes Gianella Alvarado, Franco Ascurra y Uriel Cuevas que 
ya están entrenando en buenos aires con vistas a los Primeros Juegos Mundiales 
de Taekwon-Do ITF que se realizará en el mes de septiembre en Seúl Corea.

Bahía Blanca

Bikers riograndenses viajan al Campeonato 
Nacional de Escuelas de BMX Freestyle
El sábado 8 y domingo 9 de julio se realizará en Bahía Blanca el “Campeonato Nacional de Escuelas BMX Freestyle” en la pista del Parque de Mayo. El 
torneo es organizado por el Municipio de esa ciudad, junto a la Asociación Bahiense de BMX Freestyle.

Coordinación Provincial de Educación Física

Gran convocatoria al curso básico de patinaje 
sobre hielo
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Coordinación Provincial de Edu-
cación Física, continúa con las propuestas de capacitación y perfeccionamiento a docentes de todos los niveles y modalidades educativas, con el fin de 
promover acciones deportivas para que puedan llevarlas adelante junto a sus estudiantes en  las clases de educación física.

Con más de setenta docentes inscriptos en representación de las tres ciudades 
fueguinas, se realizó con gran éxito el curso básico de patinaje sobre hielo que 
fue dictó en la pista de patinaje de la ciudad de Ushuaia por los entrenadores 
Javier Siede y Ana Tibaudín y la instructora Belén Barrionuevo.
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Río Grande - Horacio Alonso, empleado del IPVyH 
que en julio del año pasado fue acusado por dos com-
pañeras de trabajo por acoso y violencia laboral, cuando 
se desempeñaba en un cargo jerárquico; solicitó hacer 
su descargo porque dice que en el ámbito del Poder Ju-
dicial provincial no lo encontraron responsable de los 
hechos denunciados, asegura que todo esto afectó a su 
familia y adelanto que “ahora me toca a mí”, al insinuar 
que buscará algún tipo de resarcimiento; mientras es-
pera que las autoridades del Instituto “me devuelvan lo 
que me quitaron”.

Alonso comenzó agradeciendo el trabajo de sus abo-
gadas, Sandra Arenas y Érica Soto, de quien dijo haber 
recibido “contención” y después señaló que “gracias 
a ellas esperamos estos 16 meses, que para mi fueron 
larguísimos”. Luego señaló que se trató de “una situa-
ción pura y exclusivamente laboral” y repasó la labor 
que realizaba el área de Recupero, más la coordinación 
que por entonces tenían con el sector de Post-Adju-
dicación.
Dijo que por entonces tenían 3 mil terrenos que regu-

larizar en la zona de la margen sur del Río Grande, por 
eso “armamos un equipo” para realizar esa tarea; en el 
cual habían incluido a una de sus denunciantes. Asegu-
ró que “con Liliana Ibáñez éramos amigos”, emplea-
da que junto con Sandra Aballay lo denunciaron por 
acoso y violencia laboral; pero luego expresó que “ella 
tenía esa cosita que nunca estaba en horario, siempre 
estaba dando vueltas por todo el Instituto”.
Señaló que, en una de esas oportunidades y cuando 
le indicaron a la trabajadora que debía desempeñar una 
actividad en la zona de la margen sur “Liliana Ibáñez 

explotó, nos basureó, nos dijo cosas muy feas y fue 
un momento muy difícil”. Indicó que la mencionada 
empleada se fue de las oficinas y en ese momento dijo 
Alonso que: “yo no la toqué, no le dije malas palabras; 
porque yo no soy así, yo respeto a la mujer”, aseveró.
Alonso continuó con su relato y señaló que “después 
vino todo ese escrache injusto, pero lo más injusto fue 
que se metieron con mi familia, que no tenía nada que 
ver. Gracias a lo  que me dio el IPV dos de mis hijos son 
profesionales, yo al IPV le estoy agradecido porque me 

dio todo, me dio el trabajo, me dio respeto, saber des-
empeñarme en atención al público”, puntualizó. Desde 
su óptica “todo esto fue muy raro, muy que sigo sin 
comprenderlo hasta el día de la fecha”.
Sobre el caso de Sandra Aballay, manifestó que “ella 
era Directora de Recupero, dejó vacante la Dirección 
y se fue a trabajar a la Secretaría como secretaria del 
Vicepresidente”. Después comentó que “vino la pande-
mia, se fue a Tucumán en plena pandemia y vino a los 
seis meses”, aparentemente porque estuvo asistiendo a 
parte de su familia contagiada de COVID-19. Horacio 
Alonso reiteró que “vino a los seis meses” y comentó 
que al retornar “le dan de baja a la Dirección de la seño-
ra Aballay” y lo designaron a él en ese lugar.
Deslizó que “ahí empezó el conflicto con la señora 
Aballay, que decía que la perseguíamos, que la seguía-
mos hasta el baño”. Después mencionó que la mujer 
hizo una denuncia en el Ministerio de Trabajo, apuntan-
do a su persona y señalando que Alonso había hecho 
“una fiesta” para celebrar su designación, pero aseguró 
que en ese momento “no estaba en la provincia” y por 
eso la denuncia habría sido desestimada.
Alonso también rechazó haber maltratado a adjudica-
tarios del IPVyH, señalando que fue un “intercambio 
de palabras”, incluso dijo que “Liliana fue mi testigo, 
de que no hubo violencia ni nada”. Dice que en ese 
momento no quiso hacer su descargo porque “era todo 
un caos”, pero advierte que “ahora que la Justicia, que 
tardo estos 16 meses difíciles, pero tomo su determina-
ción ¿Quién mintió en todo esto? La mancha me queda, 
pero salí a defender a mi familia atacada injustamente”.
Dice que espera “que el Instituto me devuelva algo, 
porque yo perdí plata, perdí mi carrera administrativa. 
Estoy esperando que el IPV me llame y me diga: Che 
Alonso…algo”, remarcó. Pidió finalmente que “vayan 
a buscar los legajos de estas dos personas y compárelos 
con el mío”. Luego adelantó que “ahora me toca a mí, la 
mancha me va a quedar y no hay problema, pero ahora 
me toca a mí porque esto es todo una vuelta, no hay 
problema”, concluyó Horacio Alonso.

Horacio Alonso

“Ahora me toca a mí”
Horacio Alonso, quien durante el año pasado fue denunciado por dos trabajadoras del IPVyH por 
violencia y acoso laboral; cuando él se desempeñaba como personal jerárquico del Instituto; asegu-
ró que en el ámbito del Poder Judicial no se pudo comprobar dichas denuncias. Salió a realizar su 
descargo y adelanto que “ahora me toca a mí”, al insinuar que buscará algún tipo de resarcimiento. 
Dice que espera “que el Instituto me devuelva algo, porque yo perdí plata, perdí mi carrera admi-
nistrativa”. Respecto de las denunciantes, indicó “vayan a buscar los legajos de estas dos personas y 
compárelos con el mío”.

Horacio Alonso, quien durante el año pasado fue denunciado por dos trabajadoras del IPVyH por violencia y 
acoso laboral; cuando él se desempeñaba como personal jerárquico del Instituto; aseguró que en el ámbito 
del Poder Judicial no se pudo comprobar dichas denuncias.


